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Crise climática demanda 
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que possa incentivar 
suicídio

CIDADE 5 JUSTIÇA 7

CIDADE 5POLÍTICA 4

Montes Claros, sábado e domingo 27 E 28 de agosto de 2022

 Ano XXIII | Nº 6826

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

AGRONEGÓCIO 6

Encerrou na noite de ontem (16), a 5ª 
edição do Congresso Brasileiro de Direito 
Tributário e Financeiro realizado pela 11ª 
Subseção OAB/MG - Montes Claros. O evento 
misto (presencial e com transmissão ao vivo) 
teve a participação de 60 conferencistas, que 
participaram de 20 painéis ligados ao tema. 
O presidente da OAB Montes Claros, Her-
bert Alcântara, reforçou a importância do 
momento para a comunidade jurídica.

A Prefeitura de Montes Claros, em parceria com 
diversas instituições, dará início na próxima quin-
ta-feira, 1º de setembro, à Semana da Pátria 2022. 
As ações se estenderão durante toda a semana, 
com seu ápice no dia 7, quando será realizado o 
tradicional desfile cívico-militar, que não ocorre há 
dois anos por conta da pandemia de COVID-19. 
Na quinta-feira (1), às 7h30, haverá a solenidade 
de abertura da Semana, com o acendimento da 
pira cívica em frente ao prédio I da Prefeitura de 
Montes Claros, na área central. 

CNA discute Marco 
Legal de Garantias e
Plano Safra 

OAB promove V 
Congresso Brasileiro de 
Direito Tributário e 
Financeiro

Vereadora aprova título de cidadania 
recifense para ‘intercessora’ de 
Bolsonaro

INSTAGRAM/@EZENETE.RODRIGUES 
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Acendimento da pira 
cívica dará início em Moc 
às comemorações da 
Semana da Patria 

Apoiar empreendedores a expandir sua pre-
sença on-line, melhorar o relacionamento com 
clientes e aumentar as vendas é o objetivo do Re-
load na Estrada, que acontece nos dias 30 e 31 de 
agosto, a partir das 13h30, no Portal Eventos. O 
evento, que está com as inscrições abertas, é di-
recionado a empreendedores do Norte de Minas 
interessados em discutir marketing digital. 

Reload em Montes Claros recebe grandes 
nomes do marketing digital

CAMILA DOMINGUES/ PALÁCIO PIRATINI

DIVULGAÇÃO/ INTERNET

A Comissão de Educação, Cultura e Esporte (CE) fará 
na segunda-feira (29) reunião para votar uma pauta com 
22 itens. Entre eles estão projetos sobre a responsabilida-
de educacional de estados e municípios, sobre transporte 
escolar gratuito para alunos do ensino superior e sobre a 
inclusão de modalidades esportivas para surdos no pro-
grama Bolsa-Atleta. 

Responsabilidade educacional 
dos gestores está na pauta da 
Comissão de Educação

Disputando o voto evangélico, a vereadora Michele Collins (PP) concedeu na quinta-feira (25), o título de cidadã do Recife à 
pastora Ezenete Rodrigues. Trata-se de um nome forte da igreja, próxima ao núcleo do presidente Jair Bolsonaro (PL). Segundo 
interlocutores, a religiosa chega a orar na residência do mandatário. 

O enfrentamento da crise climática, reduzindo 
desmates e emissão de gases do efeito estufa, ainda 
depende de maior integração de ações e de compro-
misso articulado de governos, segmentos econômicos 
e sociedade civil, conforme alertaram especialistas, 
ambientalistas e representantes de entidades em audi-
ência nessa sexta-feira (26). 
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Cigarro eletrônico: você vai cair nessa? 

Jornalismo, esse “perigoso” aliado da 
ciência e da democracia

O espaço da decisão
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PNEUMOLOGISTA E PROFESSOR DO CURSO DE MEDICINA DA UNIVERSIDADE SANTO AMARO – UNISA

HERTON ESCOBAR
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O dia 29 de agosto marca o Dia Nacional de Com-
bate ao Fumo, uma data de extrema importância contra 
o tabagismo no Brasil. Após décadas de luta e marcos 
na legislação que rege a comercialização do cigarro, 
o Brasil alcançou índices de redução de fazer inveja 
a qualquer país do mundo: nos últimos 30 anos, con-
seguimos reduzir em 50% o número da população de 
fumantes. Atualmente, mais de 90% dos brasileiros de-
claram-se não-fumante.  

No entanto, os tempos estão mudando. Voltamos a 
viver um período de grande alerta: a popularização dos 
dispositivos eletrônicos para fumar (DEFs). Também 
conhecidos como “cigarros eletrônicos”, os DEFs vêm 
ganhando espaço no mundo e no Brasil principalmen-
te entre os jovens. Recente pesquisa nacional realizada 
com mais de 9.000 brasileiros e brasileiras no primeiro 
trimestre de 2022, mostrou que um a cada cinco jovens 
entre 18 e 24 anos já teve contato com algum tipo de 
DEF. O dado é preocupante. 

“Não fumo cigarro comum, só o eletrônico... estou 
seguro.” 

Nos tempos da tecnologia digital e das mídias so-

ciais, por que a indústria do tabaco seguiria investindo 
bilhões de dólares apenas num produto que queima 
folhas? Combustão é coisa do século XX! Pois é... essa 
poderosa indústria alavancou um protótipo inventado 
em 2003, na China, e se reinventou. Atualmente, ela 
está por trás de 75% das modernas fabricantes de DEFs. 

Mas há algo que ela jamais poderia mudar: seu in-
grediente-chave, a nicotina. O segredo que ninguém 
conta é que a nicotina causa dependência em cerca de 
90% das pessoas que a consomem regularmente por 
mais de um mês. Claro, tudo começa apenas com uma 
tragada (ou inalada) eventual. Mas, quando menos se 
espera, você é mais um a cair na perigosa (e, para a 
maioria, inescapável) armadilha do vício da nicotina. 
Há DEFs que chegam a ter concentração de 5% de ni-
cotina, o que quer dizer que cada mililitro do “juice” 
(líquido contido nos DEFs) tem 50 mg de sal de nico-
tina. Em média, cada cigarro tem um pouco menos de 
1 mg de nicotina. Uma vez que um “pod” tem 1,3 ml, 
nesta concentração de 5% temos 3 maços de cigarro em 
quantidade de nicotina. E, pior, isso pode ser consumi-
do facilmente em uma noite. Para quem pensou: “eu 
uso sem nicotina...”, não se engane: há estudos sérios, 
de boa qualidade, que mostram que eles também con-

têm a substância.  
“Os DEFs causam menos doenças do que o cigar-

ro de tabaco.” As redes (leia-se: a indústria do tabaco) 
usam de diversas estratégias com apenas um interesse: 
que você se torne um dependente de nicotina e com-
pre seus “inofensivos” produtos. O “juice” usa diversos 
compostos químicos como o propilenoglicol e a gliceri-
na, e possui mais de 15.000 tipos de aromas. O que será 
que resulta do aquecimento dessas substâncias a mais 
de 200 graus Celsius usando-se uma bateria com metais 
como o níquel, sabidamente cancerígeno? Um estudo 
americano da Universidade Johns Hopkins, publicado 
em 2021, respondeu: mais de 2.000 substâncias. Quais 
são os efeitos disso tudo na saúde? O cigarro vem sendo 
estudado, sistematicamente, desde os anos 50. Por ou-
tro lado, temos menos de 20 anos de uso de DEFs. Há, 
portanto, muito a ser descoberto sobre os reais danos 
que eles causam à saúde física e mental. De toda forma, 
já sabemos que são responsáveis por causar quadros 
inflamatórios agudos nos pulmões (com 68 mortes re-
latadas nos Estados Unidos em 2019), doenças respi-
ratórias crônicas, como o enfisema pulmonar, além de 
doenças cardiovasculares, dermatites e, provavelmente, 
o câncer. Para você que quer parar de fumar, de novo: 

tenha muita cautela com o que as redes vendem de in-
formação. Os DEFs não são uma opção para deixar de 
fumar. Nosso país possui diversos centros e profissio-
nais especializados e qualificados para lhe ajudar. 

Embora a ANVISA tenha proibido a comercialização, 
a importação e a propaganda de quaisquer tipos de 
DEFs em 2009, a fiscalização ainda é baixa e o acesso 
ao dispositivo, amplo e irrestrito. Anos de ações educa-
tivas, legislativas e econômicas e de parcerias entre a so-
ciedade civil e o poder público foram necessários para 
reduzir o consumo de cigarro. Deu certo. Quem pode 
se imaginar, nos dias de hoje, ao lado de alguém com 
um cigarro aceso dentro de um ônibus, numa padaria 
ou num escritório, como era comum poucas décadas 
atrás? Por que não pensamos da mesma forma para o 
cigarro eletrônico? 

Já faz quase 150 anos que essa máquina de fabricar 
doenças crônicas, mortes evitáveis e sofrimento perma-
nente está entre nós. Hoje, com novos trajes (bastante 
atraentes por sinal), a indústria do tabaco talvez esteja 
mais forte do que nunca. O segredo para vencê-la está 
dentro dos nossos corações, das nossas mentes, dos 
nossos lares e em nos nossos valores. Eu estou fazendo 
o meu papel. E você? Vai cair nessa?

Em julho de 2016 eu caminhava pelos corredores 
da Universidade Federal do Sul da Bahia, em Porto 
Seguro, cobrindo a reunião anual da Sociedade Bra-
sileira para o Progresso da Ciência (SBPC), quando 
dei de cara com o então presidente do Conselho Na-
cional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico 
(CNPq), Hernan Chaimovich. “Cuidado que esse aí é 
perigoso”, disse o professor aos seus assistentes, logo 
que eu me aproximei, bloquinho e caneta em mãos, 
sempre pronto para uma entrevista.

À época eu trabalhava para o Estadão, jornal ao 
qual dediquei quase 20 anos da minha vida. Confesso 
que fiquei incomodado com o comentário no início; 
mas hoje entendo que foi um elogio — embora em-
brulhado numa ironia ácida que é característica do 
Hernan, um bioquímico e Professor Emérito do Ins-
tituto de Química da USP, com uma longa ficha de 
contribuições para o desenvolvimento científico e 
tecnológico do Brasil. (Aliás, aproveito para devolver 
o elogio e dizer que ele é um dos cientistas mais “peri-
gosos” deste país, no melhor sentido da palavra.)

“Perigoso”, nesse caso, significa “qualificado”; 
alguém que sabe fazer perguntas e não aceita qual-
quer baboseira como resposta. Faço esse relato aqui 
não com o intuito de me autoelogiar, mas de chamar 
atenção para a importância do bom jornalismo — que 

muitos colegas de profissão, felizmente, insistem em 
seguir praticando por aí, a despeito de todas as adver-
sidades (trabalhistas, salariais, políticas, ideológicas, 
etc.). Não é por acaso que governos autoritários colo-
cam a imprensa, e o jornalismo, sempre como um de 
seus inimigos prioritários: porque o jornalismo, quan-
do bem feito, é mesmo muito perigoso para aqueles 
que dependem da ignorância, do medo e da desinfor-
mação para se consolidar no poder. Uma sociedade 
bem informada é uma sociedade empoderada. Por 
isso a liberdade de imprensa é uma pedra fundamen-
tal da democracia, e uma pedra no sapato dos tiranos. 
Mesmo imperfeita, ela é fundamental.

No campo da ciência, pelo qual eu transito com 
maior frequência, o jornalismo também exerce (e se-
ria bom que exercesse com mais intensidade) o papel 
fundamental de informar à sociedade, não só sobre as 
maravilhas que a ciência produz — na forma de novas 
tecnologias e descobertas (smartphone, medicamen-
tos, dinossauros, galáxias, etc.) —, mas também sobre 
a importância dessa atividade para o desenvolvimento 
social e econômico da nação. Os países mais desen-
volvidos não investem mais em ciência e tecnologia 
só porque têm mais dinheiro; é justamente o inver-
so: eles são mais ricos, entre outras coisas, porque 
investem mais em ciência e tecnologia! A China (mes-

mo sem democracia e sem liberdade de imprensa) 
acordou para isso alguns anos atrás e fez a lição de 
casa: aumentou seus investimentos em ciência e tec-
nologia, repatriou cientistas que estavam no exterior, 
turbinou a formação de novos talentos nas universi-
dades, qualificou sua indústria, e hoje rivaliza com os 
Estados Unidos pelo título de maior potência cientí-
fica, tecnológica e econômica do planeta. Enquanto 
isso o Brasil anda para trás, cortando investimentos, 
escamoteando a ciência, sucateando suas universida-
des e afugentando seus cérebros. Faz pelo menos seis 
anos que o orçamento federal destinado à ciência e 
tecnologia só encolhe.

Voltando a 2016, na reunião da SBPC em Porto 
Seguro, Chaimovich fez uma apresentação em que 
exaltava a importância da ciência e tecnologia, e já 
alertava para os riscos associados ao baixo investi-
mento público nessa área no País. Mal sabia ele (nem 
ninguém poderia imaginar) que a coisa ainda ficaria 
muito, muito pior nos próximos anos, com laborató-
rios e universidades públicas vivendo à beira de um 
apagão — tanto no sentido figurado quanto literal, 
pois muitas não têm dinheiro nem mesmo para pagar 
a conta de luz, muito menos fazer pesquisa.

Como reverter isso? O caminho é longo e as va-
riáveis são muitas, mas não há dúvida de que a boa 

comunicação da ciência é parte essencial dessa solu-
ção; começando pela sala de aula e chegando até as 
manchetes dos jornais, com o apoio (cada vez mais 
poderoso) da boa divulgação científica nas redes so-
ciais. Os orçamentos da Ciência e da Educação pre-
cisam ser recompostos com a maior urgência possí-
vel, antes que as luzes se apaguem, mas é essencial 
entender que essa recomposição só será sustentável 
a médio e longo prazo se a pressão pela sua manuten-
ção for construída de baixo para cima. Se a sociedade 
não enxergar a ciência como prioridade, os políticos 
jamais enxergarão. A importância da ciência não é 
óbvia, como muitos cientistas pensam; ela precisa ser 
explicada.

A pandemia de Covid-19 escancarou essa impor-
tância da forma mais visceral possível, e o jornalismo 
fez a sua parte. Por dois anos, a ciência ocupou o 
topo do noticiário, e é essencial que ela permaneça 
como protagonista na pauta da imprensa — e que o 
jornalismo científico não se limite a falar de telescó-
pios e dinossauros —, pois as fake news e as teorias 
da conspiração que tantas vidas nos custaram durante 
a pandemia certamente não desaparecerão. Esse é o 
grande perigo, que precisamos enfrentar com urgên-
cia. Porque, como diz o professor Hernan, “a ciência 
brasileira é resiliente, mas está no limite”.

Conta a história que Kofi An-
nan, diplomata africano nascido 
em Gana, que foi Secretário Geral 
da ONU entre 1997 e 2006 e ga-
nhou o prêmio Nobel da Paz em 
2001, era particularmente pre-
parado para situações de crise e 
risco, envolvendo vidas, História, 
futuro. A sua esposa comentou 
em uma entrevista que chegava a 
ficar desesperada como o marido, 
quanto mais grave e impossível 
fosse a situação, mais tranquilo 
e distanciado ele ficava. Quanto 
maior a tensão, mais tranquila fica-
va a sua voz, mais pausadas as suas 
palavras, como se quisesse conta-
minar a todos com sua serenidade.

Há muitos anos atrás eu li um 
livro de Semiótica do italiano 
Humberto Eco. Numa palestra que 
ele seu em um Congresso de Imu-
nologia, perguntaram para ele se 
as células de defesa, os Linfócitos, 
teriam ou não uma inteligência 
em sua resposta. Nunca esque-
ci da sua explicação: a questão é 
muito interessante. Se, diante de 
um estímulo, no caso do Linfócito, 
uma agressão de um invasor - Se a 
célula do corpo tiver a reação A, 
ou a reação B como possibilida-
de e estiver num Espaço C, onde 
ela pode “escolher” entre A e B, 
então ela é inteligente. A Inteli-
gência deriva da capacidade de 
escolher o que e como fazer.

Essa resposta do intelectual 
italiano me veio à cabeça durante 
a epidemia de Coronavírus, quan-
do o que realmente determinava 
a gravidade não era a proliferação 
do Vírus, apenas, mas a capaci-
dade do Sistema Imune regular 

a força de sua resposta. Os pa-
cientes cujo organismo explodia 
numa tempestade de Citocinas, 
substâncias pró inflamatórias que 
induziam um ataque generaliza-
do, morriam por conta da infla-
mação dos pequenos vasos em 
todos os órgãos do organismo. 
Apareciam as lesões em Pulmões 
e Rins, mas não havia nenhum lu-
gar, nenhum órgão que não fosse 
afetado pela tempestade inflama-
tória. Era como explodir a casa 
para protegê-la do ataque dos la-
drões. Eu diria para Umberto Eco 
que as células perdiam a sua ca-
pacidade não de decisão, mas de 
regulação de resposta, com con-
sequências muito graves e fatais 
para muita gente. Infelizmente. 
A doença retirava das células seu 
Espaço C.

Quando eu explico a meus pa-
cientes a regulação da resposta ao 
estresse eu pego muitas vezes em-
prestado o conceito de Umberto 
Eco: a

capacidade de reagir de ma-
neira equilibrada ou explosiva 
depende imensamente do Espa-
ço C que alguém tenha, ou não 
tenha. O Secretário da ONU Kofi 
Annan, depois de décadas de tra-
balho em situação de estresse e 
pressão, desenvolveu esse Espaço 
C imenso, que lhe permitia quase 
o efeito da dilatação do tempo, 
para olhar de longe as opções, 
procurar saídas, visualizar a me-
lhor alternativa, longe da tempes-
tade de Medo que vem das áreas 
profundas do Subcórtex. Aposto 
que sentia muito, muito medo, 
mas usava o seu medo para am-

pliar seu Espaço C, chegando a ir-
ritar os desesperados à sua volta.

Nossa reação instintiva, dian-
te da ameaça, é reagir de pronto. 
Revidar. Fugir. Atacar. Congelar. 
É preciso muito treino para criar 
e ampliar um espaço interno de 
avaliação e decisão de como e 
quando reagir. E como proteger 
ao máximo quem não pode se 
proteger os ataques, dos perigos.

No decorrer dessas décadas de 
Psiquiatria, fui testemunhando a 
evolução dos protocolos, dos al-
goritmos decisórios, dos critérios 
para tomar a melhor decisão e 
minimizar os riscos para os pa-
cientes e seus entes queridos. 
Tudo isso vem no sentido de dar 
subsídios aos profissionais envol-
vidos. Em eras do Big Data, vamos 
ter cada vez mais os dados à mão 

para tomada de decisão: vamos 
pelo caminho A, pelo caminho B, 
vamos esperar, o que fazer?

Em Medicina, como na vida, as 
escolhas não se determinam pelas 
zonas em preto e branco. As de-
cisões ficam muito em territórios 
mais ou menos cinzentos, em que 
o erro pode causar muito estrago. 
Nunca me ensinaram a treinar, 
refinar, afiar a capacidade de to-

mar distância e, no espaço C dos 
grandes líderes, olhar as peças no 
tabuleiro para tomar as decisões. 
Fui, como muita gente, a criar um 
Espaço C no peito e na raça. Isso 
faz diferença na hora do aperto. 
Na hora cinzenta.

Os dados são muito importan-
tes, sim, mas olhar só os números 
pode deixar o líder sem a visão do 
todo. E sem Espaço C.
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Vereadora aprova título de cidadania 
recifense para 'intercessora' de Bolsonaro

Proposta coíbe divulgação de conteúdo que 
possa incentivar suicídio
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Disputando o voto evangélico, 
a vereadora Michele Collins (PP) 
concedeu na quinta-feira (25), o 
título de cidadã do Recife à pasto-
ra Ezenete Rodrigues. Trata-se de 
um nome forte da igreja, próxima 
ao núcleo do presidente Jair Bol-
sonaro (PL). Segundo interlocu-
tores, a religiosa chega a orar na 
residência do mandatário.

Em Pernambuco, a vereadora 
é uma das lideranças da chamada 
‘frente bolsonarista’ do PP e bus-
ca associação a Bolsonaro para 
ajudar na sua eleição para depu-
tada federal. Segundo fontes da 
legenda, há disputa interna para 
representação conservadora na 
Câmara dos Deputados. Além dos 
Collins, a família Tércio, também 
do reduto evangélico, quer pre-
sença no parlamento nacional.

O Projeto de Decreto Legis-
lativo para conceder a cidadania 
recifense à Ezenete Rodrigues 
foi aprovado por unanimidade. A 
pastora esteve com o presidente 
Bolsonaro no culto em Lagoinha, 
quando a primeira-dama Michelle 
Bolsonaro afirmou que o Planalto 
estava ‘consagrada a demônios’.

“Podem me chamar de fanáti-
ca, podem me chamar de louca, 
eu vou continuar louvando o nos-
so Deus, vou continuar orando, 
agora com a minha intercessora 
de peso, Ezenete Rodrigues”, dis-
se a primeira-dama na ocasião.

Como justificativa ao título de 

cidadania, Michele Collins cita 
que, em 2018, a pastora Ezenete 
Rodrigues, iniciou o Ação Brasil, 
projeto de intercessão pela nos-
sa Nação Brasileira. Trata-se de 
evento presente em quatro esta-
dos brasileiros, sendo Pernambu-
co é um deles.

“No Recife, Ezenete foi respon-
sável pela realização de diversos 
seminários que proporcionam o 
entendimento e o despertar da 
importância da oração e interces-
são em benefício da nossa nação 
e das autoridades constituídas”, 
disse Michele Collins.

A vereadora também destacou 
trabalho de Ezenete Rodrigues 
em benefício da população mais 
vulnerável, com a fundação do 
Ministério Recuperando Vidas e 
da Associação Servindo e Prote-
gendo (ASSEP), do Abrigo Projeto 
Samuel e do Apoio a Mulheres em 
uma Gravidez Indesejada (AMGI).

A líder religiosa ainda é autora 
de obras literárias como o livro 
Faz minha igreja orar e idealiza-
dora de programas de restaura-
ção espiritual e emocional.

“Estou muito emocionada, 
muito honrada e muito feliz em 
fazer parte da história de Recife 
como cidadã. A missionária Mi-
chele Collins tem um coração 
rendido ao plano ao qual Deus a 
escolheu. Ele a escolheu pra fazer 
a diferença nessa terra. E nós fa-
zemos a diferença, fazendo algo 

Projeto obriga plataformas de internet a retirar postagens que induzam 
usuários, especialmente crianças e jovens, a lesionarem a si próprios ou a outros

O senador Telmário Mota (Pros-
-RR) apresentou um projeto de lei 
para determinar às plataformas de 
internet a retirada de circulação de 
conteúdos que possam instigar a 
atentar contra a própria vida ou a 
de outras pessoas (PL 2.184/2022). A 
proposta altera pontos do Marco Ci-
vil da Internet (Lei 12.965, de 2014) 
para coibir a divulgação, em sites ou 
redes sociais, de conteúdo que indu-
za, instigue ou constranja alguém a 
atentar contra sua incolumidade físi-
ca e psicológica ou de outros.

O projeto mantém a previsão 
legal de que o provedor de internet 
que disponibilize conteúdo gerado 
por terceiros seja responsabilizado 
subsidiariamente quando, após o 
recebimento de notificação, deixar 

de retirar, de forma diligente e nos 
limites técnicos do seu serviço, o 
conteúdo em questão. É o caso de 
vídeos, imagens ou outros materiais 
de nudez ou sexo de caráter priva-
do. O texto, no entanto, acrescenta 
a questão dos materiais que induzam 
a atentados físicos ou psicológicos.

No caso dos vídeos de nudez e 
sexo, os participantes ou seus repre-
sentantes legais seguem legitimados 
para requerer a indisponibilização 
do material. Se o material for de 
indução a atentados (suicídio ou 
assassinato, por exemplo), qualquer 
usuário pode mover a ação de noti-
ficação. O texto ainda estabelece que 
os provedores de rede social deverão 
implementar soluções tecnológicas 
para detectar e remover ou bloquear 

o acesso a esse tipo de conteúdo.
Na justificativa do projeto, Telmá-

rio reconhece os avanços do Marco 
Civil da Internet. Ele argumenta, 
porém, que é primordial ampliar o 
alcance da proteção da lei para si-
tuações que detenham potencial de 
causar lesões físicas ou psicológicas 
aos usuários das redes, especialmen-
te crianças e adolescentes.

O autor lembra que têm sido am-
plamente disseminados, no Brasil e 
no mundo, casos de pessoas que, 
usando as redes sociais, induzem, 
constrangem ou ameaçam outros 
para que pratiquem atos lesivos a 
sua saúde ou de terceiros. Para Tel-
mário, o projeto pode ser um avanço 
na proteção da vida dos usuários de 
internet. (Agência Senado)

que agrade a Deus e que agrade a sociedade 
e honre pessoas, e foi isso que a nossa que-

rida vereadora Michele acabou de fazer. Sou 
muito grata a vida dela e independente de um 

título, ela é um exemplo”, afirmou Ezenete 
Rodrigues.

Crise climática demanda articulação e 
análises locais

Secretária aponta efeitos positivos

O enfrentamento da crise climá-
tica, reduzindo desmates e emissão 
de gases do efeito estufa, ainda de-
pende de maior integração de ações 
e de compromisso articulado de 
governos, segmentos econômicos e 
sociedade civil, conforme alertaram 
especialistas, ambientalistas e repre-
sentantes de entidades em audiência 
nessa sexta-feira (26).

Outra defesa foi a incorporação, 
por todos esses atores, do que vem 
a ser a justiça climática, conceito sur-
gido a partir da percepção de que os 
impactos das mudanças climáticas 
atingem de forma e intensidade di-
ferentes grupos sociais distintos. Re-

conhecer e atuar para combater essas 
desigualdades é seu princípio.

A discussão ocorreu na Comis-
são de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
a pedido do presidente, deputado 
Noraldino Júnior (PSC).

Na análise de vários dos con-
vidados, a justiça climática deve 
permear todas as políticas voltadas 
para a temática. Mário Mantovani, 
diretor da Associação Nacional Mu-
nicípios e Meio Ambiente (Anama), 
disse que o Brasil foi o primeiro 
País do mundo a ter um marco am-
biental legal, incluindo também a 

sociedade civil.
“Mas é preciso juntar todas as 

iniciativas existentes (de proteção 
ambiental) para um resultado mais 
positivo e adotar a justiça climática 
para se enfrentar emergências cli-
máticas”, defendeu. Na sua visão, 
ações e responsabilidades devem 
ser compartilhadas, devendo ser 
fortalecido o Sistema Nacional de 
Meio Ambiente (Sisnama).

O representante da Anama aler-
tou para a importância de dados 
sobre o panorama ambiental e para 
a interpretação dessas informações, 
para nortear ações. “No Brasil se 
gasta mais em desassoreamento 

do que em saneamento, não é pos-
sivel. Meio ambiente não é papo de 
ambientalista, é qualidade de vida”, 
advertiu.

MUNICÍPIOS DEVEM 
SE ENGAJAR

No mesmo sentido, Rodrigo 
Perpétuo, diretor executivo dos Go-
vernos Locais pela Sustentabilidade 
(ICLEI), avaliou que o Governo do 
Estado, e mais diretamente o gover-
nador, precisa reiterar publicamente 
e de forma cotidiana a importância 
do meio ambiente em todas as suas 
dimensões.

Segundo ele, é preciso ainda que 
haja atualização de instrumentos de 
inventário, de mensuração de dados 
e de análises de vulnerabilidades. “Mi-
nas está em conformidade em muitos 
pontos, mas precisa liderar e influen-
ciar também os municípios nessa 
causa ambiental”, defendeu Rodrigo 
Perpétuo.

Já Minas ficou em terceiro lugar 
entre aqueles estados de maior emis-
são de gases, decorrente principal-
mente dos setores agropecuário e 
energético, alertou o presidente da 
Angá.

Professor de gestão ambiental da 
Universidade Federal de Minas Gerais 

(UFMG), Raoni Rajão também abor-
dou a situação nacional. Ele destacou 
que o País responde por 3 a 4% das 
emissões globais e que mais de 2/3 da 
emissão de gases registradas no Brasil 
estão relacionados ao uso da terra.

Por isso, ele defendeu a necessida-
de de se avançar na implementação 
do Código Florestal, que pressupõe 
maior agilidade na validação dos ca-
dastros rurais. No Estado são 950 mil 
cadastros rurais, mas menos de 1% 
(95 mil) foram de fato analisados até 
recentemente, pela falta de sistemas 
prometidos no Estado em 2019, e 
que somente estariam sendo entre-
gues agora.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Carvalho, frisou 
que desde o ano passado o Go-
verno de Minas definiu como prio-
ridade na área uma política forte 
relacionada à crise climática, mas 
admitiu que só uma decisão de go-
verno não é suficiente, sendo ne-
cessária uma base legislativa que 
perdure ao longo das gestões.

Ela disse que hoje Minas estaria 
em posição de vanguarda. Apesar 

de possuir 10% da população do 
Brasil e responder por 35% do PIB 
nacional, o Estado responderia 
somente por 7,4% das emissões 
da gases de efeito estufa no Brasil. 
Para a secretária, isso mostra que 
ações adotadas têm gerado efeitos 
positivos, apesar de dados de enti-
dades de que Minas seria o tercei-
ro nessas emissões.

Ela anunciou que o Plano Esta-
dual de Ação Climática está sendo 
revisto, com a contribuição da 

ALMG, e que espera sua publica-
ção em novembro próximo.

Sobre os cadastros rurais men-
cionados pelo representante da 
UFMG, a secretária destacou que 
mais de 93% das cerca de 950 pro-
priedades são de produtores de 
agricultura familiar e disse que o 
plano deverá prever ajuda a esses 
agricultores para a recuperação de 
áreas degradadas.

CONTRAPONTO - Maria Dalce 

Ricas, superintendente da Associa-
ção Mineira de Defesa do Ambien-
te (Amda), contudo, afirmou que 
reconhecia os esforços da Semad, 
mas se disse não tão otimista com 
a situação do Estado.

A ambientalista defendeu que 
uma política climática deve ter 
como diretrizes transversalidade, 
integração e responsabilização de 
todos os órgãos públicos, entre 
outras. “Os menos favorecidos já 
estão sendo atingidos pela crise 

ambiental, mas todas as classes 
sociais não escaparão”, alertou ela.

Política estadual é proposta

O presidente da comissão, de-
putado Noraldino Júnior, destacou 
que Minas foi o primeiro estado da 
América Latina e do Caribe a ade-
rir à campanha “Race to Zero”, que 
busca zerar até 2050 as emissões 
líquidas dos gases de efeito estufa. 
Ele ainda frisou que a participa-

ção cidadã é um dos princípios da 
Política Nacional de Mudança do 
Clima. 

Ao final da audiência pública, 
Noraldino Júnior entregou para a 
secretária cópia de projeto de lei 
de sua autoria, que institui a Políti-
ca Estadual de Enfrentamento das 
Mudanças Climáticas. O objetivo 
da proposição é assegurar a contri-
buição do Estado no cumprimento 
de metas e de estratégias na área. 
(Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Responsabilidade educacional dos 
gestores está na pauta da Comissão de 
Educação

Comissão analisa projetos de utilidade pública 

Câmara realiza esforço concentrado com 
votações a partir desta segunda-feira

Campanha institucional da ALMG destaca 
poder do voto 
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Universalização da educação básica é objetivo do PL 713/2021, que prevê 
punição a gestores negligentes

Os projetos estão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária

Deputados analisam propostas em sessão do Plenário

A Comissão de Educação, Cul-
tura e Esporte (CE) fará na segun-
da-feira (29) reunião para votar 
uma pauta com 22 itens. Entre eles 
estão projetos sobre a responsa-

bilidade educacional de estados e 
municípios, sobre transporte esco-
lar gratuito para alunos do ensino 
superior e sobre a inclusão de mo-
dalidades esportivas para surdos no 

programa Bolsa-Atleta. A reunião 
está marcada para as 10 horas.

O PL 713/2021, da senadora li-
cenciada Kátia Abreu (PP-TO), tra-
ta da universalização da educação 

A Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação da Câmara Municipal de 
Montes Claros, analisou, na quin-
ta-feira (25), quinze propostas que 
deram entrada na Casa Legislativa. 
Foram apreciados, projetos de ini-
ciativa do Executivo e dos Vereado-
res – entre eles, três concedem Títu-
lo Declaratório de Utilidade Pública 
para associações do município.

Foram analisados os projetos 
n°80, n°82 e n°83 – todos conce-
dem título declaratório de utilidade 
pública. O primeiro, de autoria do 
vereador Edson Cabeleireiro (PV), 
concede o título para Associação 

Desportiva Vila Luiza.
As propostas n°82/2022 

n°83/2022 são de iniciativa do pre-
sidente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede). O projeto n°82 
concede o título ao Instituto Histó-
rico e Geográfico de Montes Claros. 
Já a última pasta atribui o título ao 
Instituto de Desenvolvimento Edu-
cacional Inovação Ambiental e Biop-
sicossocial.

Antes de dar o parecer (legal 
e constitucional) aos projetos de 
concessão de utilidade pública, a 
Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação reuniu com representan-

tes das associações para conhecer 
o trabalho desenvolvido por eles, 
bem como conhecer a real necessi-
dade de cada uma.

A concessão de Utilidade Públi-
ca possibilita à entidade firmar con-
vênios com o Poder Público e rei-
vindicar, nos órgãos competentes, 
isenção de contribuições destina-
das à seguridade social e pagamen-
to de taxas cobradas por cartórios. 
Após o parecer positivo da Comis-
são, as propostas foram colocadas 
na Ordem do Dia da sessão ordiná-
ria desta terça-feira (30/8). (Portal 
CMMC)

A Câmara dos Deputados vai 
ter semana de esforço concentrado 
com votações a partir de segunda-
-feira (29), em sessão virtual mar-
cada para as 17 horas. No total, a 
pauta do Plenário contém 37 itens, 
entre projetos de lei, medidas provi-
sórias e requerimentos de urgência.

Seis MPs que aguardam votação 
perderão a validade até a realização 
do primeiro turno das eleições, em 
outubro, caso não sejam votadas 
pela Câmara e pelo Senado nesta 
semana de votações:

- MP 1114/22, que permite o uso 
do Fundo Garantidor da Habitação 

Popular (FGHab) para os financia-
mentos do programa Casa Verde e 
Amarela. O fundo foi criado para o 
programa Minha Casa, Minha Vida. 
Ele garante o financiamento e é utili-
zado para pagamento de prestações 
em caso de desemprego, morte ou 
invalidez permanente;

- MP 1115/22, que eleva em 1% 
a Contribuição Social sobre o Lu-
cro Líquido (CSLL) de instituições 
financeiras (como bancos e corre-
toras de câmbio), companhias de 
seguro e de capitalização até 31 de 
dezembro de 2022. Os bancos vão 
pagar 21% de CSLL; e as demais ins-
tituições, 16%;

- MP 1116/22, que cria o Progra-
ma Emprega + Mulheres e Jovens, 
com a criação de incentivos de con-
tratação desses públicos;

- MP 1117/22, que altera regras 
para o cálculo do frete rodoviário 
de cargas. Permite que a Agência 
Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT) atualize os valores mínimos 
sempre que houver oscilação supe-
rior a 5% no preço do óleo diesel, 
em vez dos 10% previstos anterior-
mente;

- MP 1118/22, que anula até o fim 
do ano créditos tributários para em-
presas que compram combustível 
para uso próprio (empresas de ôni-

bus, de aviação e transportadoras, 
entre outras);

- MP 1119/22, que reabre prazo 
para migração dos servidores públi-
cos federais para o regime de pre-
vidência complementar, atualiza o 
cálculo do benefício especial e altera 
regras da Funpresp.

A definição sobre as propostas 
que serão analisadas ainda depende 
de reunião de líderes partidários, a 
ser realizada na segunda-feira. Al-
guns parlamentares também apon-
tam a possibilidade de ser marcada 
para esta semana a eleição para vaga 
de ministro do Tribunal de Contas 
da União (TCU). (Agência Câmara)

Está no ar, até o final de setembro, 
véspera do 1º turno das eleições, a nova 
campanha institucional, de interesse pú-
blico, realizada pela Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) com o lema 
“Todo voto tem o mesmo poder”, ressal-
tando o respeito às diferenças e impor-
tância do voto bem informado.

A iniciativa é uma das ações do Par-
lamento mineiro, em parceria com o 
Tribunal Regional Eleitoral do Estado 
(TRE-MG), como apoio ao Programa Per-
manente de Enfrentamento à Desinfor-
mação.

As peças veiculadas em mídias do Es-
tado, como emissoras de rádio e televi-
são e publicações impressas, destacam 

a importância de cada voto, a soberania 
da vontade popular e a integridade do 
processo eleitoral brasileiro, que são a 
base da nossa democracia. Traz também 
a mensagem de que não há paz sem to-
lerância.

Além da tradicional mídia, as peças 
podem ser vistas em outdoors, abrigos 
de ônibus, bancas de revistas, painéis de 
led, além de sites.

Desde 2018 a Assembleia, em ano 
eleitoral, faz uma campanha publicitá-
ria em parceria com o TRE, destacando 
a importância do pleito. E em cada ano, 
o enfoque é definido de acordo com o 
momento social:

Em 2018, o destaque foi a importân-

cia do voto, com o lema “Seu voto muda 
tudo”. Trazia as mensagens de não deixar 
que decidam pela pessoa e de que o cida-
dão tem o poder de escolha.

Em 2020, o foco foi a valorização do 
voto, uma conquista e um direito do ci-
dadão. A campanha girou em torno da 
minimização dos índices de abstenção, 
que poderiam ser agravados em meio à 
pandemia de Covid-19.

E agora em 2022, as atenções se vol-
tam para a eleição íntegra e transparente, 
a democracia inegociável, o não à into-
lerância.

Por se tratar de período eleitoral, a 
campanha teve autorização judicial, ten-
do vista ser tema de interesse público.

TERMO DE COOPERAÇÃO
 É ASSINADO

Na quinta-feira (25), em solenidade 
no Salão Nobre, os presidentes da ALMG, 
deputado Agostinho Patrus (PSD), e do 
TRE-MG, desembargador Maurício Soa-
res, assinaram um termo de cooperação. 

Durante a solenidade, Agostinho Pa-
trus enfatizou que o Legislativo mineiro 
reconhece a importância do processo 
eleitoral para a democracia. “Em 2022, 
reafirmamos a confiança na Justiça eleito-
ral de Minas. Vamos levar uma mensagem 
sobre a relevância do voto informado, 
sobre a importância de entendermos as 
diferenças de opiniões e convivermos em 

harmonia nestas eleições”, ressaltou.
A assinatura do termo também faz 

parte do apoio da ALMG ao Programa 
Permanente de Enfrentamento à Desin-
formação. Sob o slogan “seu voto faz o 
país”, a ação utiliza o seguinte lema nas 
eleições de 2022: “As eleições são íntegras, 
a democracia é inegociável e não há paz 
sem tolerância”.

O objetivo central do termo é promover 
ações conjuntas das duas instituições em 
prol do voto bem informado aos eleitores 
do Estado e a importância da democracia, 
com foco no enfrentamento à desinforma-
ção relacionada ao processo eleitoral. Uma 
dessas ações por parte da ALMG é a campa-
nha publicitária. (Portal ALMG)

básica com padrão de qualidade, 
além de criar requisitos indispen-
sáveis para esse padrão e meca-
nismos de responsabilização de 
governantes e gestores em caso 
de descumprimento. Se for apro-
vado na comissão, o projeto pode 
seguir diretamente para a Câmara 
dos deputados, caso não haja re-
curso para votação em plenário. A 
relatora é a senadora Eliziane Gama 
(Cidadania-MA).

Pelo projeto, a responsabilida-
de pela oferta da educação básica 
pública, inclusive para jovens e 
adultos, cabe aos prefeitos e gover-
nadores, de acordo com as áreas 
de atuação prioritária definidas na 
Constituição: à União organizar o 
sistema federal de ensino e o dos 
territórios, financiar as instituições 
de ensino públicas federais e exer-
cer, função redistributiva e supleti-
va. Os municípios atuam priorita-
riamente no ensino fundamental e 
na educação infantil. Já os estados 
e o Distrito Federal atuam priorita-
riamente no ensino fundamental e 
médio.

Caso seja comprovada insufici-
ência de recursos para o cumpri-
mento dos padrões mínimos de 
qualidade, a União prestará assis-
tência financeira aos estados e mu-
nicípios. A qualidade da educação 
básica pública, em cada sistema de 
ensino, será avaliada por critérios 
como o cumprimento das metas 
do plano de educação de cada ente 
federado e a evolução dos indica-
dores do Sistema Nacional de Ava-
liação da Educação Básica.

Se forem constatadas defici-
ências na gestão, os governantes 
poderão ser responsabilizados por 
meio de ação civil pública de res-
ponsabilidade educacional. Será 
configurado ainda crime de res-
ponsabilidade dos governadores e 
prefeitos, caso comprovadas negli-
gência ou má gestão.

TRANSPORTE ESCOLAR

A CE também pode votar o PL 
4.196/2019, que determina a ofer-
ta de transporte escolar na edu-
cação superior. Do senador Jorge 

Kajuru (Podemos-GO), o projeto 
tem relatório favorável do senador 
Paulo Rocha (PT-PA), na forma de 
um substitutivo.  De acordo com o 
texto, o auxílio deve ser assegura-
do a estudantes de baixa renda por 
meio de assistência técnica e finan-
ceira da União a estados, Distrito 
Federal e municípios.

BOLSA ATLETA PARA SURDOS

Também na pauta o (PL) 
570/2020, da senadora Mara Ga-
brilli (PSDB-SP), que inclui as mo-
dalidades esportivas para surdos 
no programa Bolsa Atleta. Atual-
mente, atletas surdos não partici-
pam das Paralimpíadas, disputan-
do uma competição separada, as 
Surdolimpíadas. De acordo com a 
Confederação Brasileira de Despor-
tos de Surdos (CBDS), os surdos 
não se consideram pessoas com 
deficiência e sim uma minoria lin-
guística e cultural. O relator, sena-
dor Randolfe Rodrigues (Rede-AP), 
é favorável à aprovação do texto. 
(Agência Senado)
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Reload em Montes Claros recebe 
grandes nomes do marketing digital

Acendimento da pira cívica dará início às 
comemorações em Montes Claros 

Neste domingo, Prefeitura leva diversos 
serviços para a população de Lagoinha

Prefeitura faz patrolamento do acesso ao 
Jardim Alegre

Apoiar empreendedores a expandir 
sua presença on-line, melhorar o rela-
cionamento com clientes e aumentar as 
vendas é o objetivo do Reload na Estrada, 
que acontece nos dias 30 e 31 de agosto, 
a partir das 13h30, no Portal Eventos. O 
evento, que está com as inscrições aber-
tas, é direcionado a empreendedores do 
Norte de Minas interessados em discutir 
marketing digital.

O Reload aborda as tendências do 
marketing digital, estratégias, redes so-
ciais, dados, vendas, inovação, criativida-
de e empreendedorismo. Composto por 
diversas palestras e painéis, o evento re-
úne profissionais de referência do setor. 

Entre os palestrantes confirmados estão 
Denise Fraga, atriz e colunista que irá mi-
nistrar a palestra “Conexões Humanas em 
Tempos Digitais”.

Já Fernando Kimura, especialista em 
neuromarketing, irá abordar o tema “A 
arte aplicada aos negócios”. Vicente Carva-
lho, fundador da página “Razões para acre-
ditar”, fará a palestra “Marcas com propósi-
to”, e Rafael Kiso, fundador da mLabs, irá 
apresentar os conteúdos que mais engajam 
nas redes sociais. 

Ana Paula Passarelli, conhecida como 
Passa, cofundadora e COO da Brunch, tam-
bém é atração confirmada e irá debater o 
tema “Influência com propósito vende?”.

A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com diversas institui-
ções, dará início na próxima quin-
ta-feira, 1º de setembro, à Semana 
da Pátria 2022. As ações se esten-
derão durante toda a semana, com 
seu ápice no dia 7, quando será 
realizado o tradicional desfile cívi-
co-militar, que não ocorre há dois 
anos por conta da pandemia de 
COVID-19.

Na quinta-feira (1), às 7h30, 
haverá a solenidade de abertura 
da Semana, com o acendimento 
da pira cívica em frente ao prédio 
I da Prefeitura de Montes Claros, 
na área central. A tocha cívica, que 

será usada para acender a pira, 
sairá do Parque Municipal Milton 
Prates e percorrerá diversas ruas 
da idade até a sede do Executivo 
Municipal.

No decorrer da semana serão re-
alizadas diversas ações nas escolas do 
município para despertar nos alunos o 
exercício da cidadania, relembrando os 
fatores que contribuíram para a indepen-
dência do país.

Na quinta-feira (7), às 8 horas, será 
realizado o tradicional desfile cívi-
co-militar. Como nos demais anos, 
o evento acontecerá na avenida 
Deputado Esteves Rodrigues (Sani-
tária). A concentração das escolas e 

instituições que irão desfilar será no 
estacionamento da Prefeitura. O fim 
do circuito será na praça Robson 
Costa, em frente ao Chico’s Bar.

Irão participar do desfile alunos 
de escolas particulares, municipais 
e estaduais, representantes de ins-
tituições públicas, além de associa-
ções, organizações não governa-
mentais e demais instituições da 
sociedade civil.

Neste ano, o evento terá uma 
representatividade ainda maior, já 
que a cerimônia marcará os 200 
anos da Independência do Brasil, 
que pôs fim ao laço colonial com 
o reino português. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (SSU), está rea-
lizando serviços de patrolamen-
to em vários bairros. O objetivo 
é ampliar a mobilidade urbana, 
proporcionando ruas e avenidas 
mais seguras para o trânsito de 
veículos.

No Jardim Alegre, também co-

nhecido como Facela, localizado 
na região leste da cidade e, até 
pouco tempo atrás, considerado 
zona rural, as vias de acesso estão 
sendo patroladas e compactadas, 
assim como as ruas do interior do 
bairro. 

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, ex-

plica que o planejamento da Pre-
feitura é asfaltar todas as ruas da 
cidade, mas como isso não pode 
ser feito de uma vez, o patrola-
mento e a compactação de ruas 
e avenidas estão sendo realizados 
para garantir que os moradores da 
cidade possam circular de maneira 
mais ágil e segura entre os bairros 
do Município. (Ascom PMMC)

A Prefeitura irá promover neste 
domingo (28), o evento “Saúde no 
Campo”, das 8 às 16 horas, na co-
munidade de Lagoinha, zona rural 
de Montes Claros. Estarão envolvi-
das na ação as secretarias munici-
pais de Saúde, Educação, Esportes, 
Agricultura, Meio Ambiente (SEM-
MA) e Desenvolvimento Social.

Dentro da programação do 

evento, estão previstas atividades 
como rua de lazer, ginástica, jogos 
educativos, campeonato de futebol, 
shows artísticos locais, teatro, canti-
nho da leitura, pintura e desenho.

Logo na abertura, às 8 horas, 
acontece uma Oficina de Regula-
mentação Sanitária de Empreendi-
mentos da Agricultura Familiar. Das 
10 às 11 horas, Oficina de Boas Prá-

ticas de Manipulação de Alimentos. 
Das 9 às 16, o estande da SEMMA 
abordará a saúde ambiental, com 
ênfase no projeto Semear, que con-
siste em combater e desperdício de 
sementes e estimular a produção de 
mudas e a arborização. 

Teremos também rodas de con-
versas sobre trabalho infantil e 
combate ao fumo, apresentação de 

kits e reagentes para tratamento da 
água de poços, divulgação do pro-
jeto Pró-água e orientações sobre 
arboviroses, esquistossomose e 
chagas.

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos da Prefeitura, 
Guilherme Guimarães, ressalta que 
ações como esta, além de levar la-
zer e entretenimento para as pesso-

as, têm cunho social, educacional, 
cultural e de saúde pública, sendo 
de grande importância para o cres-
cimento e a integração das comuni-
dades.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
lembra-se da importância de se 
levar ao campo ações que aproxi-
mem a população do poder pú-

blico. “É fundamental a atuação 
direta com as comunidades, no 
sentido de proporcionar políticas 
públicas de qualidade e efetivas. O 
estande da SEMMA estará à dispo-
sição da população para atendê-la 
da melhor forma possível, além de 
divulgar os temas ambientais abor-
dados na ação”, destaca. (Ascom 
PMMC)

   SEMANA DA PÁTRIA 

  SAÚDE NO CAMPO

Estratégias de Marketing é o foco do evento que acontece em dois dias
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Procon analisará produtos à base de 
soro de leite

CNA discute Marco Legal de Garantias e 
Plano Safra 

As indústrias de laticínios que 
produzem produtos à base de soro 
de leite e com embalagens seme-
lhantes aos itens que originalmente 
possui o leite em suas composições 
passaram por uma vista grossa do 
Procon de São Paulo. O preço do 
leite subiu consideravelmente, e 
os itens baseados com o soro pas-
saram a ganhar mais espaço, sen-
do cada vez mais presente a oferta 
desses produtos nos mercados. 
Não obstante, a utilização do soro, 
como por exemplo, na fabricação 
do queijo, não é proibido para con-
sumo humano e é regulamentado 
pelo Ministério da Agricultura, per-
mitindo a fabricação de vários pro-
dutos da cadeia láctea.

Conforme especialistas, o com-
prador pode se confundir e ad-
quirir um produto por engano, 
devido à grande similaridade das 
embalagens. Os consumidores ao 
se depararem com os preços 30% 

e 40% menores do que o produto 
de referência, não levam para casa 
o leite, e sim, bebida láctea. A con-
fusão aparece também em muitos 
outros produtos, como: o requei-
jão, que é encontrado como “mis-
tura de requeijão e amido”; o leite 
condensado, aparecendo como 
“mistura láctea condensada de lei-
te e soro de leite”; o creme de leite 
que é facilmente trocado por “mis-
tura de leite, soro de leite, creme 
de leite e gordura vegetal”; e o leite 
em pó que também tem chance de 
ser confundido pelo “composto 
lácteo”.

Esse problema surgiu após o 
Procon de São Paulo notificar a 
Quatá Alimentos. A empresa foi in-
timada a dar justificativas a respeito 
da comercialização e distribuição 
da bebida láctea Cristina, à base de 
soro de leite. A empresa, por meio 
de nota, informou que não estava 
procurando provocar confusão no 

ponto de venda, e que lançaram o 
produto com a marca nova, porque 
não fabrica leite caixinha (UHT) 
com a marca Cristina. “A partir 
deste caso, estamos fazendo um le-
vantamento das empresas que têm 
adotado essa postura para notificá-
-las”, afirma o diretor executivo do 
Procon-SP, Guilherme Farid.

De acordo com a nutricionista 
da Nutri Mix, Márcia Melo, usar be-
bida láctea no lugar de leite é “mui-
to cruel”. “A criança não vai ter o 
aporte mineral nem a proteína que 
precisa por conta de um item que 
está com o layout forjando um pro-
duto de referência”. Conforme ela, 
em 200 ml, enquanto o produto 
integral tem 5,8 gramas de proteí-
na, a bebida láctea tem 2,45. O con-
sumidor que se sentir lesado pode 
fazer denúncia no site do Procon, 
acessando o portal do consumidor 
e encaminhando uma foto do pro-
duto”. 

“Já quanto ao caso da bebida 
láctea Cristina, Farid diz que o ór-
gão formalizou um pedido de reco-

mendação solicitando ajustes, “para 
que fique claro, adequado e osten-
sivo que se trata de bebida láctea”. 

Procurada, a Quatá Alimentos não 
informou como está o andamento 
do processo.

Discutir o Projeto de Lei n.º 
4.188/21, que altera as regras so-
bre garantias de crédito no Brasil e 
cria o marco legal das garantias, e 
principais alterações no Plano Safra 
2022/2023 foi o tema de uma reu-
nião realizada pela Comissão Nacio-
nal de Política Agrícola da Confede-
ração da Agricultura e Pecuária do 
Brasil (CNA).

O PL 4.188/21 busca aprimorar 
a legislação referente a garantias 
e institui o serviço de gestão es-
pecializada de garantias, dentre 

outras alterações. Apesar do PL 
ser um marco legal das garantias 
de empréstimos, ele traz riscos ao 
setor agropecuário quando aborda 
a impenhorabilidade do bem de fa-
mília e a excussão extrajudicial da 
hipoteca.

O diretor jurídico da CNA, Rudy 
Ferraz, explicou o assunto e falou 
sobre a impenhorabilidade do bem 
de família (Lei nº 8009/90), que po-
derá sofrer alteração caso o PL seja 
aprovado. Ferraz afirmou ainda que 
a Confederação apresentou uma 

emenda à proposta para manter a 
impenhorabilidade dos bens de fa-
mília, conforme previsto no artigo 
5º da Constituição Federal.

O presidente da Comissão e da 
Federação da Agricultura e Pecuária 
de Goiás (Faeg), deputado José Má-
rio Schreiner, pediu às federações de 
agricultura para enviarem à CNA um 
posicionamento sobre o assunto vi-
sando à condução do tema no Con-
gresso Nacional. Atualmente, o PL 
aguarda despacho da Mesa Diretora 
do Senado para encaminhamento e 

debate nas comissões da casa.
A Comissão também debateu 

as principais alterações do Plano 
Agrícola e Pecuário 2022/2023, com 
apresentação da assessora técnica 
Mariza de Almeida. Ela fez um com-
parativo da contratação de crédito 
do mês de julho do plano atual e da 
safra anterior. Apenas em custeio, 
houve crescimento de 49%. Para 
investimento, comercialização e in-
dustrialização houve retração nos 
valores contratados em relação ao 
mesmo período do ano passado.

José Mário Schreiner frisou que o 
grande desafio do setor é fortalecer 
o seguro rural no País para que o 
crédito chegue até o produtor rural. 
“Com um seguro rural eficiente, não 
haverá dúvidas que o crédito irá che-
gar ao produtor. Esse ano foi atípico 
porque os custos de produção estão 
altos, mas se fortalecermos o segu-
ro cada vez mais, poderemos de-
senvolver mecanismos e uma gama 
de produtos para acessar o crédito 
rural oficial e novas fontes de finan-
ciamento”.

O vice-presidente da Comissão, 
Antônio da Luz, falou sobre dificul-
dades de acesso ao crédito por pro-
dutores em alguns estados.

Estavam presentes na reunião, 
além dos assessores técnicos da 
CNA, representantes das Federa-
ções de Agricultura e Pecuária dos 
estados do Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Paraná, Alagoas, Maranhão, 
Pernambuco, Minas Gerais, Goiás, 
Distrito Federal, São Paulo, Tocan-
tins e Bahia. (Portal CNA)
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OAB promove V Congresso Brasileiro 
de Direito Tributário e Financeiro

Afastado acúmulo de funções para 
professora que atendia aluno com deficiência

Presidente do TSE autoriza campanha sobre 
o bicentenário
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Encerrou na noite de ontem 
(26), a 5ª edição do Congresso 
Brasileiro de Direito Tributário e 
Financeiro realizado pela 11ª Sub-
seção OAB/MG - Montes Claros. O 
evento misto (presencial e com 
transmissão ao vivo) teve a parti-
cipação de 60 conferencistas, que 
participaram de 20 painéis ligados 
ao tema.

O presidente da OAB Montes 
Claros, Herbert Alcântara, refor-
çou a importância do momento 
para a comunidade jurídica. “Um 
evento desta magnitude, que traz 
para nossa cidade profissionais 
que são referência no Brasil e no 

exterior nas suas áreas de atuação, 
é de extrema importância para a 
advocacia de todo o Norte de Mi-
nas”, destacou Alcântara.

O evento que aconteceu ao longo 
de três dias teve a presença do presi-
dente da OAB/MG, Sérgio Rodrigues 
Leonardo que falou sobre a valoriza-
ção e defensa dos advogados e ad-
vogadas. “A advocacia tem uma arma 
muito especial e distinta, que é a pa-
lavra escrita e falada. A arma mais po-
derosa do mundo, que é dominada e 
difundida pela democracia”, afirmou 
Rodrigues.

O presidente da Caixa de Assistên-
cia do Advogado (CAA/MG), Gustavo 

Chalfun, que participou do painel 
que discute sobre o futuro da advo-
cacia. “É uma alegria poder compar-
tilhar este painel com grandes nomes 
da advocacia brasileira, acerca do nos-
so futuro”, destacou Chalfun.

“A segurança jurídica e a modifica-
ção de jurisprudência no direito bra-
sileiro” foi o tema da conferência pro-
ferida pela jurista e professora titular 
da UFMG, Misabel de Abreu Machado 
Derzi, no  encerramento do evento.

CONVÊNIO ESTADUAL FOI LAN-
ÇADO DURANTE CONGRESSO

O convênio, iniciado pela 11ª Sub-

seção OAB/MG - Montes Claros, que 
oferece um ano de site profissional 
gratuito para advogados e advogadas, 
agora estará disponível para todo o 
estado por meio da Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de Minas Gerais 
(CAA/MG), com o programa MEU 1° 
SITE.

A ideia surgiu de uma necessi-
dade identificada pelo presidente 
da 11ª Subseção Montes Claros, 
Herbert Alcântara. “A internet é 
um importante canal para o fo-
mento de novos negócios. Per-
cebemos que seria um incentivo 
para os jovens advogados e advo-
gadas terem acesso mais fácil ao 

universo on-line. A sugestão foi 
prontamente atendida pelos nos-
sos presidentes, Sérgio Leonardo 
e Gustavo Chalfun”, comemora 
Alcântara.

Os vouchers para acesso ao be-
nefício serão disponibilizados para 
os inscritos na OAB/MG durante 
a entrega de carteiras da Ordem. 
Segundo o presidente da CAA/
MG, esse será mais um importante 
incentivo. “Para os jovens da advo-
cacia, a CAA/MG já disponibiliza um 
ano de assinatura digital em todo o 
estado de Minas Gerais. Agora, com 
um ano de site, ele terá uma melhor 
cobertura no apoio ao início da sua 

carreira na advocacia”, comenta o 
Gustavo Chalfun, que esteve em 
Montes Claros para o lançamento 
do programa.

De acordo com o presidente da 
OAB/MG, Sérgio Leonardo, a inicia-
tiva é pioneira no Brasil. “Com o 
MEU 1° SITE, os novos advogados 
e as novas advogadas poderão di-
vulgar seus serviços de forma mais 
abrangente e profissional. Essa é 
uma característica dessa nossa ges-
tão, a atuação efetiva em todas as 
etapas profissionais da advocacia, 
com inovação, avanço e inclusão,” 
explica. ( VANESSA ARAÚJO – Cola-
borador)

A Justiça do Trabalho negou o pa-
gamento de adicional por acúmulo 
de funções à professora de uma ins-
tituição de ensino de Minas Gerais. 
Ela alegou que fazia jus ao benefício 
porque realizava tarefas extras na 
docência de aluno que necessitava 
de acompanhamento diferenciado. 
Mas, para os desembargadores da 
Sexta Turma do TRT-MG, o trabalho 
“é inerente à atribuição de profes-
sor”.

A professora foi admitida para mi-
nistrar na instituição cursos técnicos, 
como os de Contabilidade. Contou 
que, após o início dos trabalhos, 
teve que acumular a função de pro-
fessora com a de professor de aluno 
portador da síndrome de Guillain-
-Barré, o que aumentou a demanda 
de serviço.

Segundo a profissional, o aluno 
tinha dificuldade de aprendizado e 
iniciava as aulas em um horário es-
pecial antes do horário normal. “Eu 

usava com ele o lúdico das matérias 
que dava nas salas de aula, … e está 
registrado, em várias atas e por exi-
gência da mãe do aluno, que tinha 
que ter uma professora na sala acom-
panhando”, disse.

Segundo a professora, para os 
alunos sem as competências básicas, 
é feito um plano de recuperação 
paralelo ao curso. “O docente faz 
isso por fora para não atrapalhar o 
andamento da aula. O número de 
horas extras depende da deficiência 
do aluno”.

Para o desembargador Anemar 
Pereira Amaral, relator no processo, 
ficou evidente que a professora teve 
que dar atendimento diferenciado 
ao aluno. Porém, no entendimento 
do julgador, não implica acúmulo 
de funções. “Isso é inerente à atri-
buição de professor, e as aulas a 
mais foram devidamente registra-
das, como afirmado por ela”.

Segundo o magistrado, elabo-

rar um plano de aula diferenciado 
para um aluno com diagnóstico 
de Guillain-Barré e fazer o acom-
panhamento não é acúmulo de 
funções. “Não se verifica nesse caso 
nenhuma alteração contratual em 
prejuízo da profissional, com assun-
ção de tarefas incompatíveis com a 
condição pessoal de trabalho, que 
exigissem maior qualificação técnica 
ou mesmo que tenham aumentado 
sobremaneira o labor”, pontuou.

Além disso, o julgador ressaltou 
que a ex-empregada não apresentou 
prova sobre a diferença entre as fun-
ções de professora e de professora 
de aluno portador da síndrome 
de Guillain-Barré. “E não demons-
trou, ainda, que havia diferença sa-
larial entre tais funções”, concluiu 
o julgador, negando provimento 
ao recurso da professora. O pro-
cesso aguarda decisão de admis-
sibilidade do recurso de revista. 
(Portal TRT-MG)

O presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), ministro 
Alexandre de Moraes, autorizou 
parcialmente a veiculação, pelo 
governo federal, de campanha pu-
blicitária alusiva ao Bicentenário da 
Independência do Brasil.

Moraes determinou apenas que 
seja extraído trecho considerado 
por ele como de “conotação eleito-
ral”. Ao autorizar a propaganda, o 
ministro atendeu a pedido do secre-
tário especial das Comunicações da 
Presidência, André de Sousa Costa.

A autorização da Justiça Eleito-
ral para veiculação de campanhas 
nacionais é necessária por causa da 
Lei das Eleições (Lei nº 9.504/1997), 
que proíbe qualquer publicidade 
institucional que possa configurar 
o uso abusivo da máquina pública 
para promoção do governante, nos 
três meses que antecedem o pleito, 
para evitar desequilíbrio na disputa.

“Inegável a presença dos requi-
sitos pela importância histórica da 
data, em especial para comemo-
rações dada a dimensão do país 
e seus incontáveis feitos durante 
esse período de independência. 
No tocante à urgência, verifica-se a 

importância do pertencimento à na-
ção, que agora de forma democrá-
tica, vem se perpetuando no país”, 
escreve Moraes na decisão.

Moraes determinou que as pe-
ças publicitárias tenham identifi-
cação somente dos ministérios do 
Turismo, da Defesa e das Relações 
Exteriores, responsáveis pela cam-
panha. Ele proíbe qualquer menção 
ao “governo”, mesmo que de forma 
abreviada, em páginas oficiais sobre 
o bicentenário na internet.

REVIRAVOLTA

A decisão de autorizar a campa-
nha veio depois de ter sido publica-
da, poucas horas antes, no sistema 
eletrônico do TSE, outra decisão, 
em que Moraes proibia por comple-
to a campanha sobre o bicentenário 
e o 7 de setembro.

Na decisão anterior, o minis-
tro chegou a escrever que as pe-
ças alusivas à data comemorativa 
se tratavam “de slogans e dizeres 
com plena alusão a pretendentes 
de determinados cargos públicos, 
com especial ênfase às cores que 
reconhecidamente trazem consigo 

símbolo de uma ideologia política, 
o que é vedado pela Lei eleitoral, 
em evidente prestígio à paridade de 
armas”.

O gabinete de Moraes no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) depois 
informou, por meio da assessoria 
da Corte, que a primeira decisão foi 
lançada no sistema por engano. Na 
segunda decisão, o ministro afirma 
ter havido “erro material”, e que 
por isso precisou substituir os do-
cumentos.

Antes do novo posicionamento 
de Moraes, o presidente Jair Bol-
sonaro, em agenda como candida-
to à reeleição, chegou a comentar 
a proibição do verde e amarelo na 
campanha sobre o Bicentenário.

“O grande problema é nossa li-
berdade que está em jogo. A gente 
vai acabar perdendo isso aí se a gen-
te não se preocupar. Essa decisão 
do verde e amarelo, parece que não 
é nada, mas é importante. No meu 
entender, o pessoal meu deve estar 
analisando isso. Se o entendimento 
foi usar a camisa verde e amarela, 
eu vou usar”, disse Bolsonaro. 
(Agência Brasil)
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Carreta bate em poste e 
viação em Montes Claros

No bairro JK, em Montes Claros, uma carreta derrubou um pos-
te no cruzamento entre a Av. Osmane Barbosa e Av. Minas Gerais, 
próximo a uma faculdade particular. O acidente ocorreu enquanto o 
motorista tentava fazer uma manobra de ré.

Prefeitura derruba construções irregulares 

Em Montes Claros, nessa quinta-feira, 25 de agosto, a Prefeitura 
de Montes Claros mandou derrubar três estabelecimentos comer-
ciais que estavam sendo construídos em local irregular, através de 
um pedido judicial. O local fica na Avenida Francisco Caetani, em 
frente a um antigo posto de combustíveis, no bairro Major Prates. 
No local vai ser aberta uma rua. O município informa que os estabe-
lecimentos estariam sendo construídos em um terreno da Prefeitura 
e também em cima do passeio público.

Carro cai em ribanceira, após 
transitar em alta velocidade 

Em Pirapora, Norte de Minas, na quinta-feira, um motorista tran-
sitava em alta velocidade na Avenida Benjamin Constant, na virada 
próximo à rodoviária de Pirapora. Nas imagens, é possível ver que 
pouco o veículo não atropelou um motociclista e um ciclista. Logo 
adiante, ele perdeu o controle de direção do veículo e caiu em uma 
ribanceira. (As imagens estão disponíveis no YouTube ‘TV Gazeta 
Norte Mineira).

Chaves 
encontradas 
em Montes 

Claros

Na manhã dessa sex-
ta-feira (26), essas chaves 
foram encontradas na rua 
Ovídio de Abreu. A pes-
soa que entrou informa 
que o número de contato 
para reaver as chaves é o 
99855-7249.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

segurança pública

Drogas e armas são apreendidas 
em Bocaiuva 

Indivíduo de 23 anos é baleado em 
um bar

Homem é preso por importunação 
sexual em Montes Claros

Batalhão de selva comemora 180 
anos de criação e inaugura memorial 
histórico Em Montes Claros, 

homem acusado de 
mandar matar a amante 
é condenado a quase 30 

anos de prisão 

Em Bocaiuva, após monitora-
mento de um local conhecido por 
ponto de drogas, a Polícia iden-
tificou um indivíduo em atitude 
suspeita, saindo de um lote vago, 
no bairro Nossa Senhora Apareci-
da. Então os militares realizaram a 
abordagem do suspeito que acom-
panhou as buscas no lote, sendo 
localizadas drogas e armas no lo-
cal. 

Com o suspeito preso, estavam 
88 pedras de crack, seis papelotes 
de cocaína, 24 buchas de maconha, 
uma balança de precisão, uma gar-
rucha artesanal, assim como outra 
arma também de fabricação arte-
sanal, calibre 22, e uma munição 
calibre 22.

Na madrugada de sexta-feira (26), um jovem foi ba-
leado nas costas com dois tiros, em um bar às margens 
da BR-135, em Bocaiuva. A vítima foi atendida por uma 
equipe do Samu e foi levada para o hospital da cidade, 
e o médico indicou que ouve perfurações nas costas 
e na nuca. 

De acordo com a Polícia Militar, o jovem relatou 
que estava na porta do estabelecimento e o suspeito 
o surpreendeu pelas costas e cometeu os disparos. O 
atirador que fugiu na garupa de uma motocicleta ainda 
não foi preso, já que a vítima não soube identificar 
o autor dos tiros e não soube dizer a motivação do 
crime.

No entanto, o criminoso e piloto da moto foram 
identificados pela Polícia Militar, que deu seguimento 
à procura dos suspeitos, mas até o momento foram 
localizados.

Uma testemunha contou aos policiais que estava 
presente no momento em que o atirador desceu da 
garupa de uma motocicleta e disparou nas costas da 
rapaz. Ainda de acordo a testemunha, depois que a ví-
tima caiu, o homem aproximou arma na cabeça dele 
e puxou o gatilho várias vezes, porém não conseguiu 
atirar. Em seguida, ele fugiu na garupa da motocicleta.

Na noite de quinta-feira (25), em Montes Claros, uma adolescente de 17 
anos recorreu à Polícia após ser importunada sexualmente por um funcio-
nário de uma farmácia. Conforme a Polícia Militar, a jovem relatou ter ido 
até a farmácia para tomar uma injeção de anticoncepcional, entrando em 
uma sala reservada com o funcionário. Ainda segundo o relato da vítima, os 
dois conversaram sobre assuntos diversos e, ao final da aplicação, o homem 

tentou beijá-la à força e acariciou suas partes intimas.  
O funcionário da farmácia foi preso e, conforme a Polícia, no momento 

da prisão, o suspeito, de 37 anos, disse que se tratava de um engano e disse 
que só queria se despedir da vítima. O suspeito foi levado para a delegacia 
de plantão e teve a prisão ratificada, sendo o caso encaminhado para a 
Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher (Deam).

O 2º Batalhão de Infantaria de 
Selva celebrou seus 180 anos de 
criação e pioneirismo na Amazônia 
Oriental e inaugurou o “Memorial 
Histórico Pedro Teixeira”. A inaugu-
ração do Memorial Histórico Pedro 
Teixeira pelo General de Exército 
Costa Neves, acompanhado do Ge-
neral de Brigada Gobert e do Coro-
nel Landim, materializou a história 
do Batalhão desde sua criação em 
1842 até os dias atuais, destacando 
a sua participação na história militar 
do Brasil e do mundo, no processo 
de expansão da presença do Exérci-
to na Amazônia e nas operações em 
amplo espectro realizadas na atuali-
dade.

Depois da inauguração, a 2ª 
Companhia de Fuzileiros de Selva 
realizou a demonstração de um as-
salto ribeirinho. Durante a cerimô-
nia, o Comandante do 2º Batalhão 

de Infantaria de Selva destacou: 
“Hoje, mais uma vez o 2º BIS está 
em festa, comemoramos os 180 anos 
de história de uma das mais tradicio-
nais organizações militares do exér-
cito Brasileiro. Nada é repentino, 
há sempre um processo em curso, 
sendo de construção, transformação 
ou evolução e tudo progride, afinal 
de contas, o progresso é uma das leis 
naturais da humanidade. Como dizia 
nosso antigo comandante o General 
Negraes: Nada acontece sem que 
algo se mova. Aqueles que nos an-
tecederam se movimentaram muito 
e fizeram bastante para nos permitir 
chegar a esses 180 anos”.

O diploma de “Amigo do 2º BIS” 
foi concedido a diversas personali-
dades civis e militares que contribu-
íram com o 2º BIS para o cumpri-
mento de suas atribuições, e para o 
estreitamento de laços do Batalhão e 

Um homem é condenado pela Justiça a 29 anos de prisão em re-
gime fechado após acusação de ser o mandante da morte da amante, 
Danielle Pereira Leite Sampaio, de 32 anos. O crime cometido em fe-
vereiro de 2019, em Montes Claros, onde a vítima, que estava grávida, 
saía para o trabalho quando foi morta a tiros. 

O acusado foi condenado a 28 anos por feminicídio triplamente 
qualificado, “por motivo torpe, recurso que dificultou a defesa da víti-
ma e por razões da condição do sexo feminino no contexto da violên-
cia doméstica”, segundo o Ministério Público. O julgamento ocorrido 
na última quinta-feira (25), durou aproximadamente 13 horas, e a 
sentença foi dada por volta das 23h. O homem também foi condena-
do a ano de reclusão pelo crime de aborto, e deverá pagar 50 salários 
mínimos de indenização para a filha da vítima.
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do Exército Brasileiro com a socie-
dade paraense.

Ao final da formatura, a Banda 
de Música do Comando Militar do 
Norte/2º BIS entregou a partitura 
do dobrado “Batalhão Pedro Teixei-

ra – 180 anos de história”, que foi 
composto pelo Primeiro-Sargento 
Mus Lobato, ao Coronel Landim. O 
dobrado utilizado de forma inédita 
para o desfile da tropa, encerrando 
a formatura. (Exército Brasileiro)
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Escritor montes-clarense fala sobre 
série de aventuras e magia

Projeto social incentiva a prática esportiva 
em Montes Claros

Frequência em atividades 
culturais ainda é menor do que 
antes da covid

JOYCE ALMEIDA 

O escritor montes-clarense An-
dré Silva está lançando sua obra, 
uma série de livros que começa 
com “O Livro Negro - A Saga da 
Feiticeira”. Segundo André, “é 
uma série literária que desenvolvi 
através de algumas inspirações que 
eu tinha nos mundos de fantasia, 
criados por outros autores. É uma 
série que traz muita aventura e 
magia, com personagens apaixo-
nantes, onde, desde o começo, já 
é possível se identificar com eles”. 
Para o autor, a obra leva o leitor a 
se entregar pela história e se envol-
ver com os personagens, cativando 
as pessoas.

Silva conta também sobre o que 

o levou a se inspirar e criar uma 
história tão instigante. “Quem me 
inspirou primeiramente foi Deus. 
Tudo que eu ouvi desde a minha 
infância, de um mundo tão boni-
to e maravilhoso em que vivemos. 
É uma criação tão perfeita, onde 
nada funciona fora do normal. 
Para tudo existe um propósito, e 
isso me fez ter muita inspiração. A 
partir do momento em que eu lia 
muitos livros, comecei a assimilar 
e enxergar a beleza no nosso mun-
do, e também, a beleza que vem de 
outros mundos de fantasia”, diz e 
continua: “então comecei a criar 
a minha própria história através 
disso. Acredito que Deus me aben-
çoou muito e me deu uma mente 
muito criativa. Consegui desenvol-

ver bastante essa criatividade”.
André afirma que a saga terá 

mais obras para ganhar os cora-
ções dos fãs de histórias de magia. 
“Este é o primeiro livro dessa his-
tória que terá continuação. Ela vai 
ter alguns capítulos e não posso 
dizer quantos livros serão ainda, 
mas garanto que vai ter bastante 
história mais para frente. Acredito 
que todo mundo que gosta pode 
se deleitar nessa obra. Ela é para 
todas as idades, e não tem um pú-
blico específico, pois é uma histó-
ria que tanto uma criança, quanto 
uma pessoa idosa pode ler tran-
quilamente. Todos vão se aventu-
rar lendo o livro e tenho certeza 
que quem lê vai gostar demais”. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

V
I
N

Í
C

I
O

S
 
S

A
N

T
O

S
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

“Este é o primeiro livro desta história que terá continuação”, afirma André Silva, escritor 

Em Montes Claros é desen-
volvido um projeto social que 
estimula a prática do judô na ci-
dade. Localizado na Rua Rodrigo 
Costa, n° 291, no bairro Canelas, 
a Associação Judô Caminho Suave 
funciona há três anos, e abrange 
crianças de 6 a 17 anos de idade, 
e até meados dos 18 e 19 anos.

O diretor técnico do projeto, 
Sérgio Oliveira, explica sobre 
proposta do projeto. “É um pro-
jeto filantrópico, em que todos 
os professores que trabalham são 
voluntários. Trabalhamos com 
duas vertentes, que são: o social 
e o particular. O social são para 

aquelas crianças que não têm ren-
da, onde os pais não conseguem 
pagar a mensalidade. Contamos 
muito com o apoio dos pais, que 
para mim, é a ferramenta que sus-
tenta o nosso objetivo, porque 
sem a ajuda deles é muito compli-
cado. Fazemos uma leitura com-
pleta da criança, porque muitas 
vezes ela chega para nós com to-
das as dificuldades e limitações, e 
trabalhamos para desenvolvê-las. 
Também temos um trabalho com 
as famílias das crianças. O parti-
cular funciona como forma de 
contribuição, para pagar a conta 
de luz, de água, e gastos gerais, 

por conta do espaço que utiliza-
mos”, conta. 

Segundo o diretor, a associa-
ção incentiva a prática do esporte, 
não só o lado da competição, mas 
também o lazer, pois nem todas 
as crianças possuem um espírito 
competitivo. “Mesmo as crianças 
que não participam de alguma 
competição, fazem as aulas por 
hobby e lazer. Temos adultos e 
crianças, então, não temos distin-
ções”, afirma Sérgio.

Os alunos do projeto parti-
ciparam recentemente de uma 
competição importante, levando 
muitas premiações para casa, dan-

do orgulho para associação. “Para 
nós foi surpreendente, porque 
a maioria era estreante no Cam-
peonato Mineiro de Judô. De 12 
atletas que levamos, nove trouxe-
ram medalhas, sendo quatro de 
1° lugar, quatro de 2° lugar e uma 
medalha de bronze. Para nós é 
gratificante porque reformulamos 
nosso trabalho, onde a prioridade 
é que as crianças e os adolescen-
tes tenham acesso a coisas que 
eles não tinham anteriormente. 
Então levamos uma turma nova, 
começando lá da base um traba-
lho de formiguinha, e foi melhor 
do que eu esperava. Essa foi a ter-

ceira etapa e já foi encerrada. Ba-
sicamente ela soma pontos para o 
Campeonato Brasileiro de judô. 
Será na mesma cidade - em Ribei-
rão das Neves”.

A associação conta com o apoio 
do CMDCA - Conselho Nacional 
de Crianças e Adolescentes, que 
ajuda no lanche das crianças. No 
entanto, Sérgio relata que o pro-
jeto possui outros gastos, como as 
contas de água e luz, que segun-
do o diretor, alguns pais ajudam 
pagando a mensalidade na parte 
particular do projeto. “Nós pre-
cisamos muito de apoio, de pa-
trocínio, às vezes um empresário 

que quer adotar um atleta, essa é 
uma forma de ajudar. Hoje é uma 
questão que temos mais dificulda-
de, como para pagar as inscrições, 
os custos da viagem, alimentação, 
tem todo um aparato para poder 
competir”. 

As pessoas que quiserem aju-
dar a Associação Judô Caminho 
Suave podem estar entrando em 
contato através das redes sociais 
da instituição, e os interessados 
também podem procurar o di-
retor no endereço da associação 
para estar realizando uma aula 
experimental. ( JOYCE ALMEIDA - 
Sob supervisão de Stênio Aguiar)

A maior parte da população bra-
sileira (62%) ainda frequenta ativi-
dades de cultura e de lazer em uma 
frequência menor do que antes da 
pandemia da covid-19, segundo pes-
quisa divulgada. De acordo com o es-
tudo, 26% voltaram ao mesmo ritmo 
de antes da disseminação da doença, 
enquanto 12% estão realizando esse 
tipo de atividade em uma frequência 
maior. O levantamento dos dados foi 
feito pelo Instituto Data Folha com 
2.240 entrevistas com pessoas entre 
16 e 65 anos de idade em todas as re-
giões Brasil. Foram ouvidos homens 
e mulheres de todas as classes eco-
nômicas.

O cinema é a atividade presencial 
mais frequentada ao longo do último 
ano, mencionada por 26% do públi-
co. Menos da metade dos 59% que 
disseram que frequentavam as exi-

bições de filmes antes da pandemia. 
Foram a apresentações artísticas, de 
música, teatro ou dança, no último 
ano, 18%. Antes da disseminação da 
doença, o percentual era de 38%.

A grande maioria das pessoas têm 
feito atividades online. Segundo a 
pesquisa, 80% ouviu música pela in-
ternet no último ano e 70% assistiu 
a filmes e séries. Os podcasts fizeram 
parte dos hábitos de 42%. Os jogos 
eletrônicos foram mencionados por 
39%. Em relação ao tempo gasto em 
lazer e cultura pela internet, a média 
ficou em 2 horas e 56 minutos por 
dia. O gasto médio mensal com es-
sas atividades é de R$ 128,35, sendo 
que 35% dos entrevistados disse não 
gastar nada com esse tipo de experi-
ência.

Para o diretor do Itaú Cultural, 
Eduardo Saron, as atividades online 

devem seguir fazendo parte do cená-
rio cultural mesmo com a retomada 
da participação presencial. “Está ní-
tido que esse hibridismo veio para 
ficar”, disse sobre a coexistência das 
duas formas simultaneamente.

Essa nova realidade apresenta, na 
opinião de Saron, um desafio para 
as instituições culturais em manter o 
apelo ao público. Segundo ele, tanto 
o virtual como o presencial precisam 
se adaptar a esse momento. “Se no 
momento da pandemia as pessoas 
tinham tolerância de um som mais 
comprometido, uma imagem mais 
turva, hoje, naturalmente, o públi-
co pede que a gente aumente essa 
régua”, disse ao comentar o novo 
patamar de exigência para ativida-
des online.

Ao mesmo tempo, ele acredita 
que é preciso inovação para fazer 

com que as pessoas voltem a ir 
ao teatro e espetáculos de dança. 
“Essa experiência presencial pre-
cisa oferecer mais do que a gente 
oferecia até hoje”, acrescentou. 

Sobre a saúde mental durante a 
pandemia, 49% disse ter tido algum 
problema nesse sentido no seu do-
micílio. Entre os que enfrentaram 
dificuldades de saúde mental ou 
emocional, 68% procuraram trata-
mento.

As atividades de cultura e lazer 
online foram apontadas como fator 
de melhora de qualidade de vida 
por 48%, sendo que 53% disseram 
que a interação virtual reduziu o 
stress e a ansiedade. O mesmo per-
centual disse ter sentido redução 
da solidão e 54% afirmam que as ati-
vidades online ajudaram com a sen-
sação de tristeza. (Agência Brasil)
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Sabá ordena que Floro prenda Zé Paulino. Nivalda sugere que Sabá seja mais agres-
sivo ao lidar com Candoca e Zé Paulino. Xaviera chega a Canta Pedra, e Tertulinho 
se desespera. Tertulinho instala Xaviera na pousada de Quintilha. Xaviera chantageia 
Tertulinho e pede dinheiro. Coronel Tertúlio exige que Zé Paulino seja libertado da 
delegacia. Xaviera se interessa por Zé Paulino e tenta seduzir o rapaz. Candoca ameaça 
Xaviera. Tertulinho beija Candoca novamente e Zé Paulino flagra os dois.

Martha se espanta com Anita em sua casa. Danilo culpa Pat e Moa pelo sequestro 
de Rebeca. Martha leva Anita para falar com Leonardo. Moa e Danilo tentam encontrar 
Rebeca. Leonardo expulsa Anita de seu quarto e tem um surto no dia de seu casamen-
to com Regina. Bob desiste de ir ao casamento e vai para a casa de Andrea. Rico e Lou 
namoram na Coragem.com. Ítalo entrega a pasta com a fórmula a Pat. Lou e Rico têm 
a primeira noite de amor. Martha se desespera ao saber que Leonardo não saiu de casa 
e avisa a Regina. Convidados na igreja impacientes com o atraso dos noivos. Jéssica 

conduz Regina até a porta da igreja, e ela manda voltar para buscar Leonardo em casa. Moa, Pat, Ítalo e Danilo vão 
até o local do encontro com a fórmula em troca da liberdade de Rebeca.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 1

SE
EXEGETICA
RLIMITAR
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MÃOSNUANCE
DDDTAP

MARIAEJOSE
MASGREIN
OBROZAD
NORAANTI
TIDEBRUM

BARNABERE
NOVLUAN
HOTELTT

PARALITICO

(?) Lorenzo
Bernini,
escultor
italiano

Parte da
Filosofia 

que estuda
a Moral  

Peça do
uniforme

do
jogador
Jesus as
mostrou
ao cético

Tomé

Órgão
revestido
pelo en-
dométrio

Stephen
Rea, ator
irlandês

Gradação
de cor

Discagem
Direta a

Distância
(sigla)

Pais de
Jesus 

(Mt 1:16)

Rebanho
de gado
miúdo

Suporta
com

paciência

Conjun-
ção ad-

versativa
(Gram.)

Banda
pop

brasileira

André
Derain,
pintor

francês
Rute, em
relação
a Noemi

(Rt 1:1-4)

Prefixo 
de "anti-
clerical"

Parceiro
de viagem
de Paulo
(At 13:2)

Unidade
de Trata-

mento
Intensivo

Curso 
de água
como o
Eufrates

(?)
Santana,
cantor de
"A Louca"

51, em
romanos

Única
letra com
cedilha 

Revestem
a fruta

Tema central da
pregação de João

Batista
(Lc 3:3)

Discurso em que Jesus rela-
ciona as bem-aventuranças (Mt
5:3-11) Pensou que Ana esti-
vesse embriagada (I Sm 1:13)

Restringir
Livro do
Antigo 

Testamento

Ramo da
teologia

que se de-
dica à ex-
planação
e à inter-
pretação
da Bíblia

Rainha que mandou
apedrejar Nabote
(I Rs 21:10-11)

Fita de
arremate
da roupa
Cédula

Instalação
para

turistas
Enfermo
levado a
Jesus por
4 amigos
(Mc 2:3)

Tonelada
(símbolo)

Cortês

4/grei. 6/debrum. 7/barnabé — jezabel. 9/exegética.

Zuleica ameaça deixar a fazenda com seus filhos e Guta, caso Tenório continue 
a fazer ameaças contra Maria Bruaca. José Lucas teme que Tenório possa fazer algo 
contra José Leôncio. Juma e Jove discutem sobre onde o filho do casal irá nascer. 
Tenório pensa em atentar contra as vidas de Maria Bruaca, Alcides e da família Leôn-
cio. Mariana planeja comprar a fazenda de Maria Bruaca. Irma reclama de Mariana 
com Zaquieu.

Na mesa, Poliana mostra a foto do menino novo (Plínio) na câmera da escola; Roger 
fica em choque. Brenda, Celeste e Raquel escutam barulho estranho na casa e chamam 
o André. Preocupada, Joana liga para Sérgio e pergunta se ele ainda está dormindo na 
Onze ou se achou um lugar; Luigi escuta a conversa. Com medo, Brenda e Celeste con-
vidam André para dormir na residência; Raquel não gosta. Formiga fica sonâmbulo e 
joga água em Sérgio. Durval chega na casa de Raquel e nota André sem camisa no sofá.

Raabe e Nobá se abracam emocionados. Tobias e Quemuel criticam a vestimenta 
de Samara no casamento de Haniel. Léia se sente desconfortável com a pergunta da 
filha sobre o passado de Aruna. Josué ajuda Aruna a pegar frutas e pinta um clima 
entre eles. Léia grita pela filha de criação e atrapalha o momento romântico. Samara 
finge estar agradecida. Aruna começa a pensar em Josué. Samara e Léia estranham 
a distração da moça. Tibar chega à estalagem. Ele procura por Raabe, mas acaba 

adormecendo na cama. A meretriz alerta Nobá e os Lagartos Gosmentos sobre a nova ordem do rei. Ela retorna 
ao prostíbulo e confessa a Tibar que foi procurar pelo irmão. Salmon chama por Josué e Darda o acalma. Raabe 
implora pelo apoio de Tibar, mas o comandante se recusa a ajudar Nobá. Salmon pede para Lila dar um recado a 
Josué. Arauto anuncia a nova ordem do rei para todos na cidade.

Ex-BBB Eliezer expõe manipulação da 
Globo em relação com Vyni no reality

Rafa Kalimann curte show de Maiara e 
Maraisa sem José Loreto pouco tempo 
após assumir namoro com ator

Eliezer, que atualmente vive ro-
mance com Viih Tube, contou sobre 
suposta manipulação da Globo ao 
editar relação entre ele e Vyni.

Em entrevista ao podcast Pânico, 
da Jovem Pan, no YouTube, o ex-BBB 
Eliezer sugeriu que a Globo mani-
pulou algumas situações durante a 
edição do “BBB 22”. Segundo o atual 
namorado do Viih Tube, a relação en-
tre ele e Vinícius Fernandes, conhe-
cido como Vyni. A amizade de Vyni 
e Eliezer durante o confinamento vi-
rou assunto pela maneira como Vyni 
supostamente olhava para Eliezer.

No início da entrevista, Eliezer, 
que participou do aniversário de Viih 
Tube ao lado de vários famosos, ne-
gou que tenha dispensado Vyni por 
não rolar nada além de amizade. 

“Não, gente! Pelo amor de Deus, o 
Vyni não investiu nada”, contou. “Eu 
acho o seguinte, acho que no Big 
Brother eles têm narrativas e contam 
histórias. Eu acho que, infelizmente 
ou felizmente, não sei, optaram por 
contar uma história de uma relação 
entre eu e o Vyni ali”, acusou Eliezer.

“Na real era um pouco diferente 
dentro da casa. Porque são realidades 
diferentes. O que você vive dentro da 
casa e o que é mostrado aqui fora 
como um todo”, completou. Eliezer 
explicou que a relação com alguns 
participantes foi parte de uma estra-
tégia para permanecer mais tempo 
no jogo. “Quando você está dentro 
casa, é uma coisa muito louca. Você 
precisa ter pessoas do seu lado, pra 
você conseguir suportar ficar três 

meses no confinamento, na dinâmica 
do jogo, porque é muito forte”, com-
pletou.

ELIEZER REVELA BASTIDORES 
DO NAMORO COM VIIH TUBE

Durante o aniversário de Viih 
Tube, que aconteceu na noite da úl-
tima terça-feira (24), Eliezer contou 
os bastidores do pedido de namo-
ro com Viih Tube. “Estou tentando 
fazer o pedido há mais de um mês, 
mas a agência dela não me deixava. 
Tive que movimentar empresário, 
cliente, tudo para sumir com ela por 
dois dias e fazer o pedido”, começou. 
“Mas a mãe dela já sabia dois meses 
antes. Tinha dúvidas se o local que 
eu tinha escolhido era novidade, aí 
tive que perguntar para a Viviane se 
a Viih já conhecia a bolha”, resumiu.

Sem o ator, Rafa Kalimann curtiu o 
show em Barretos e a ausência de José 
Loreto foi notada. Confira as fotos.

Na noite desta quinta-feira (25), 
Rafa Kalimann compareceu ao show 
das irmãs Maiara e Maraisa, que recen-
temente se juntaram a Murilo Huff para 
uma canção que tinha história com 
Marília Mendonça. A apresentação da 
dupla aconteceu em Barretos e Rafa Ka-
limann curtiu a sofrência sem José Lo-
reto, seu atual namorado, ao seu lado.

Com um look estiloso, com direito 
a vestido preto e jaqueta branca, e uma 
bebida na mão, a apresentadora e atriz 
se entregou e cantou bastante os suces-

sos de Maiara e Maraisa. José Loreto, 
que atualmente está no ar com a nove-
la “Pantanal”, que comoveu o público 
com a despedida de um personagem, 
não estava no local, porém não se sabe 
o motivo.

RAFA KALIMANN E JOSÉ LORETO 
ESTÃO JUNTOS

Assumidos desde o tapete verme-
lho do especial de Caetano Veloso, 
que aconteceu no início do mês, Rafa 
Kalimann falou sobre a relação com 
Loreto durante uma entrevista no pro-
grama “Encontro “. “Estou vermelha de 
vergonha! Não tem como fazer nada 
escondida! (risos) Estou feliz, meu co-

ração está feliz e leve. Sou intensa, uma 
eterna apaixonada. Esse momento está 
assim, leve, gostoso. Estamos felizes 
com carreira, com vida pessoal, com 
tudo!”, afirmou a influenciadora.

Quando questionada por Patrícia 
Poeta sobre desde quando Kalimann 
e Loreto estão juntos, a influenciado-
ra respondeu: “Estamos juntos há um 
tempo bom. O suficiente para a gente 
se conhecer bem!”. Rápida na resposta, 
Tati Machado falou que “bom tempo 
significa que é um tempão”, então Kali-
mann desviou de mais perguntas. “Vo-
cês não tinham me chamado para falar 
sobre ‘Rensga Hits!’?”, questionou Rafa.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Lei do ex? América e Atlético 
reencontrarão velhos conhecidos neste 
domingo

Cruzeiro consegue efeito suspensivo, e Pezzolano 
é liberado após expulsões

Zagueiro Iago Maidana (esq), do América, e o atacante Ademir 
(dir), do Atlético, durante treinamento

Técnico Paulo Pezzolano, do Cruzeiro, durante treino na Toca da Raposa II, em Belo Horizonte

América e Atlético se enfrenta-
rão pela quinta vez em 2022 neste 
domingo (28), às 16h, no Indepen-
dência, em Belo Horizonte, pela 24ª 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro. A partida marcará o reen-
contro do lateral-direito Patric e do 
zagueiro Iago Maidana com o Galo, 
enquanto o Coelho irá rever o ata-
cante Ademir.

Os três jogadores estiveram em 
campo em todos os quatro duelos 
entre as equipes nesta temporada. 
Maidana e Ademir, inclusive, che-
garam a marcar gols nesses jogos. 
Foram duas vitórias do Atlético, uma 
do América e um empate.

Atualmente, o Galo é o 7° colo-
cado no Brasileirão, com 35 pontos 
- quatro a mais que o Coelho, que 
ocupa a 9ª posição. Ainda assim, os 

momentos vividos pelas equipes são 
completamente diferentes. Enquan-
to o Atlético tem decepcionado seus 
torcedores com uma temporada 
abaixo das expectativas, o América 
vem de cinco jogos invictos na Série 
A e briga por vaga na próxima Copa 
Libertadores.

EX-AMÉRICA - O atacante Ademir 
chegou ao Atlético no início desta 
temporada, de forma gratuita. O 
jogador assinou um pré-contrato 
com o Galo ainda em 2021, enquan-
to atuava pelo América. Na época, 
restavam menos de seis meses para 
o vínculo entre o Coelho e o atleta 
terminar.

Mesmo já fechado com o rival, 
Ademir manteve o bom desempe-
nho e foi um dos principais nomes 

na campanha alviverde no Campeo-
nato Brasileiro. Naquela temporada, 
o time teve sua melhor colocação na 
história da Série A ao terminar em 8º 
lugar, o que garantiu vaga na Copa 
Libertadores.

Pelo América, Ademir fez 121 jo-
gos e marcou 32 gols entre 2018 e 
2021. Em contrapartida ao papel de 
protagonista que tinha no Coelho, o 
atacante ainda luta por espaços no 
Galo. Até aqui foram 47 partidas e 
sete gols pelo time alvinegro.

EX-ATLÉTICO - Pelo lado do 
América, os ex-atleticanos são o late-
ral-direito Patric, que está no Coelho 
desde julho de 2021, e o zagueiro 
Iago Maidana, que chegou ao Lanna 
Drumond no início desta tempora-
da. O segundo, inclusive, foi contra-

tado pela equipe alviverde logo após 
rescindir com o Galo.

Maidana atuou pelo Atlético en-
tre 2018 e 2020, quando fez 45 jogos 
e marcou um gol. Posteriormente, 
foi emprestado ao Sport, durante 
dois anos, e ao Gil Vicente-POR.

Na atual temporada, são 31 jogos 
e quatro gols pelo Coelho. Além de 
batedor de pênaltis oficial do time, 
Maidana é titular na equipe coman-
dada pelo técnico Vagner Mancini, 
diferentemente de Patric, que per-
deu espaço com o crescimento do 
concorrente Raúl Cáceres.

Patric foi vinculado ao Atlético 
entre 2011 e 2020. Ainda sim, o jo-
gador atuou com a camisa alvinegra 
durante apenas seis temporadas, 
devido a diversos empréstimos. No 
total, pelo Galo, fez 181 partidas e 

O Cruzeiro conseguiu efeito 
suspensivo para a condenação do 
técnico Paulo Pezzolano no Supe-
rior Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD). Com isso, o comandante 
poderá estar à beira do campo até o 
julgamento do Pleno, que não tem 
data prevista para ocorrer. A Raposa 
havia entrado com pedido na noite 
de segunda-feira (25).

Mesmo com o efeito suspensivo, 
o técnico não comandou o Cruzei-
ro ontem (26), contra o Náutico, no 
Independência, em Belo Horizon-
te. Isso porque o uruguaio cum-
prirá suspensão automática pela 
expulsão no empate por 2 a 2 com 
o Grêmio, no último domingo (21), 

na Arena, em Porto Alegre.
Com a suspensão da condena-

ção, Pezzolano poderá voltar a co-
mandar a equipe celeste diante do 
Sampaio Corrêa, em 30 de agosto 
(terça-feira), às 19h, no Castelão, 
em São Luís, no Maranhão.

Todo esse processo se deve a 
condenação feita pelo STJD nessa 
quarta (24). O técnico foi punido 
com três jogos de suspensão pelas 
expulsões contra CSA, pela Série B 
do Campeonato Brasileiro, e Flu-
minense, pela Copa do Brasil. Uma 
partida já foi cumprida.

EXPULSÕES - Na derrota ce-
leste por 3 a 0 para o Fluminense, 

no Mineirão, Pezzolano recebeu 
‘broncas’ do árbitro Raphael Claus 
antes de ser expulso, aos 42 minu-
tos. O cartão vermelho saiu após o 
uruguaio reclamar de forma acin-
tosa de uma falta não marcada para 
o Cruzeiro, em lance em que a bola 
bateu no braço do zagueiro Manoel, 
do tricolor.

Já no empate por 1 a 1 entre CSA e 
Cruzeiro, no Rei Pelé, em Maceió-AL, 
o árbitro Flávio Rodrigues de Souza 
relatou em súmula vários xingamen-
tos de Paulo Pezzolano. Ele ainda dis-
se ter sido ameaçado pelo uruguaio, 
que foi expulso no primeiro tempo 
da partida válida pela 19ª rodada da 
Série B. (Superesportes)

marcou 11 gols. Já pelo América, 
fez 65 jogos e balançou as redes 

duas vezes até aqui. (Superespor-
tes)
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SETEMBRO será mesmo um mês festivo, pois quem também estará 
promovendo recepção para comemorar a vida dia 18 é a conceituada 
médica MICHELLE ALENCAR, mas antes, ou seja, dia 2, teremos a recep-
ção de INÊS SÁ MIRANDA, além de casamentos e festas de 15 anos, etc...

GRANDES marcas estão mudando radicalmente os pontos de ven-
da em shoppings. Tem de tudo: desde empresas que antes ocupavam 
milhares de metros quadrados e agora apostam lojas compactas até o 
contrário.

MUITOS DEPUTADOS amigos estão prometendo me prestigiar no 
dia 24, na comemoração dos meus 57 ANOS DE JORNALISMO no Vichi 
Maria, que como sabem será na base das CAMISETAS que serão lançadas 
nas boutiques, junto com o convite. No mesmo estilo da FEIJOADA DO 
THEO...

E AINDA ESTE ANO e no princípio de 2023, teremos já marcados 
três importantes casamentos em Arraial D’ Ajuda, que possui locais de 
festas em frente ao mar e no alto da Pitinga com cenários de cinema. No 
mais, temos ali o belo Santuário fundado pelos Jesuítas em 1545, logo 
após o descobrimento do Brasil. 

HÁ DISCURSOS perturbadores que não são de ódio, diz relator na 
Comissão Interamericana de Direitos Humanos da OEA. Para o advo-
gado Pedro Vaca, Justiça precisa ter critérios para enquadrar abusos. 
Ele considera que as plataformas estão em dívida em sua atuação para 
solucionar problemas. Também diz ver “atmosfera hostil ao trabalho jor-
nalístico” no Brasil.

REALMENTE não dar para entender. O DESEMPREGO AUMENTA NO 
BRASIL, mas ninguém encontra MÃO DE OBRA em quase todos os seto-
res. Para trabalharem em fazendas e sítios então, está dificílimo. Muitos 
querem mesmo é viver as custas dos benefícios do Governo e ficarem 
de “papo pro ar”...

CLÉRIO MURATORI é hoje um dos melhores professores de PILA-
TES DO PAÍS, junto com sua irmã LUDMILA MURATORI, cujo estúdio 
aqui em Moc no Jardim São Luiz está sempre superlotado de nomes 
conhecidos cuidando da saúde. Agora mesmo, CLÉRIO foi convidado 
para dar aulas de ensinamentos na importante IV PILATES ASSENCE – 
2023. Estão sempre reciclando e participando de aulas em várias partes 
do mundo e por isso mesmo, são excelentes profissionais reconhecidos 
em todo país. Aplausos. 

COM A ATUAL SITUAÇÃO não só no Brasil, mas também em todo 
planeta, está sendo prejudicado pelo terrível GUERRA provocada pela 
Rússia contra a Ucrânia. E olhe que já está durando bastante tempo. 
O negócio é pedir sempre ao bom Deus para que ilumine a mente do 
presidente PUTIN para que ele termine com estas barbaridades. 

VAP & VIP

BANDAS E FAMOSOS - SHOWS NA FESTA “57 
ANOS DE GLAMOUR” DIA 24 NO VICHI MARIA

TRABALHANDO JUNTOS

Eu sempre gosto de valorizar empresas cujos pais trabalham junto com os 
filhos. Vejo por exemplo, a construtora IPÊ ENGENHARIA atuando no mercado 
desde 1989 e se tornando um símbolo de tradição com importantes obras por 
toda Minas Gerais. Comandada pelo empresário JAKSON ANTUNES PEREIRA e 
tendo ao lado seu filho o jovem engenheiro GUSTAVO PEREIRA que com mui-
ta garra, comandam obras gigantescas. Os pais têm mesmo que trabalharem 
JUNTO COM OS FILHOS, quando possível, para adquirirem experiência para 
seguir em frente com as empresas.  Temos aqui, em Moc, outros grandes exem-
plos como os irmãos Lintton, Luciano, Leonardo e Leandro Guedes a frente 
do grupo DROGRARIA MINAS BRASIL; os irmãos Franklin e Fabricio Telles se-
guindo os passos papais Jonas David e Célia Telles Souza, nas Óticas Ouvidor e 
muitos outros que estarei futuramente e que merecem destaque.

INVERNO TERRÍVEL 

Na Europa, a crise de energia faz países se prepararem para um inverno 
“terrível”. A Alemanha aprova limites para aquecimento de prédios públicos 
para economizar energia. Na França, o presidente Emmanuel Macron alertou 
que a população precisará fazer sacrifícios pelo fim do que chamou de “era de 
abundância”. Quem for a turismo nessa época que se cuide.

REVISTA COMEMORATIVA 

NO PRÓXIMO dia 24 na festa NOITE DOS 57 ANOS DE GLAMOUR, estarei 
lançando a nova revista comemorativa que é sempre um documento com tex-
tos sobre minha trajetória, fotos interessantes, focalizando a sociedade desde 
1965 e outras novidades. Quero pedir mais uma vez, a colaboração dos empre-
sários para patrocínio da mesma. Aliás, muitas vezes fico até frustrado, porque 
existem empresas e empresários que sempre prestigiei e prestigio e recusam 
um simples patrocínio.

AS FESTAS DE AGOSTO 

DE REPENTE, estamos sabendo que a tradicional FESTA DE AGOSTO está 
sendo motivo de rivalidade, disputas desnecessárias, exibicionismo e causando 
mal-estar com discussões. Vamos com calma gente, pois não esqueçam que 
estes GRUPOS EXISTEM HÁ VÁRIAS DÉCADAS e não pode nunca ser DIFEREN-
CIADO. Gostei de ver este ano o desfile de sábado com todas vestimentas novas 
e muito bonitas, mas por outro lado PECOU DEIXANDO AS CRIANÇINHAS 
serem sacrificadas pelo calor devido ao atraso de quatro horas. Passei pela rua 
Camilo Prates e vi muitas sentadas nas calçadas descansando com seus vesti-
dinhos longos caracterizadas de princesas. Que no próximo ano, o HORÁRIO 
SEJA RIGOROSO e que todos tenham PAZ para organizarem cada vez mais com 
estilo este megaevento popular...

ELEIÇÕES CHEGANDO 

AS ELEIÇÕES de outubro já estão ESQUENTANDO e estamos aqui torcendo 
para que este ESQUECIDO SERTÃO forme, como sempre, um GRUPO FORTE, 
tanto na Assembleia Legislativa como na Câmara Federal, pois muitos dos atuais 
deputados estão devendo isso. E pelo andar da carruagem, teremos mesmo 
SURPRESAS com novos eleitos e até mesmo a derrota de alguns que já são ocu-
pam o cargo. Mas é bom pra nossa região toda serem reeleitos, como também 
ter ainda mais representantes tanto em Belo Horizonte como em Brasília. 

A COR PRETA com brilho está deixando as estrelas ilumi-
narem ainda mais os eventos  como estão vendo as maravi-
lhosas, AMANDA Lanza Vieira, ANA AMÉLIA Torres e LETÍ-
CIA Turano, que certamente voltarão a me homenagear no 
dia 24 no VICHI MARIA, quando teremos uma festa super 
descontraída: “57 ANOS DE GLAMOUR”. Brevemente, ou 
seja, no início do próximo mês, as CAMISETAS já estarão à 
disposição de todos nas melhores boutiques da cidade. 

AFONSO MENDES e TÂMARA CALDEIRA com suas lindas 
filhas gêmeas Ana Cecília e Maria Clara que estiveram fes-
tejando os seus 18 anos.

ISABELLA REBELO emoldurada pelas suas lindas sobri-
nhas Carolina e Mariana, filhas de sua irmã Christiana Re-
bello e Álvaro Hilgert  que residem em Campo Grande

TEREMOS muitas surpresas, grandes shows e bandas na 
tradicional festa de comemoração da VIDA E O TRABALHO 
no próximo dia 24 no VICHI MARIA. Tudo sendo preparado 
com muito bom gosto, com a ajuda de amigos maravilhosos. 
A festa será aberta com NIEGRO E BANDA que vem fazendo 
um senhor sucesso em bailes e shows, com vários músicos 
e um repertório do que há de melhor dos últimos 40 anos 
das paradas musicais, como as de Sinatra, Jota Quest, Titãs, 
Djavan, Skank entre outros. A banda começará com músi-
cas romântica e vai esquentando. 

OUTRO GRUPO que me prestigiará no dia 24, no VICHI 
MARIA, será este, pois sempre provocam turma de muita 
animação.

MARINA MAMELUQUE, Karran Ben-Hur, Amanda Ma-
meluque, Aramis – Fátima Horta, Aramis Filho e Samantha 
Paulino, formaram uma turma animada em recente viagem 
à Argentina e ao Chile. Adoraram, principalmente esquia-
rem em uma estação de esqui. 

EM NOITE DE ALEGRIA em Arraial D’ Ajuda, Cristiano 
Cruz e a linda Camila Nassau.

NÃO RESTAM DÚVIDAS de que as mulheres brilham mais 
de preto, como estão vendo Ana Paula Pena e Fernanda  
Francisnelle. 

“A NOITE DO GLAMOUR 57” será nos moldes da FEIJOA-
DA DO THEO, com muitos amigos se reunindo em ritmo 
de alegria como estão vendo Ludmila Muratori – Eduardo 
Coelho, Lucas Avelino – Larissa Viana.

A FEIJOADA DO THEO, sempre foi uma grife das CAMI-
SETAS e foi por isso mesmo que resolvi comemorar este 
ano os 57 ANOS DE JORNALISMO E MEU ANIVERSÁRIO no 
mesmo estilo, só que com as CORES PRETA E DOURADA, 
porque será a noite no VICHI MARIA, a partir das 18 horas 
até madrugada a dentro. É claro que além dos jovens, casais 
de destaque como Jair – Inês Sá Miranda e Luiz – Telma 
Pompeu Gusmão, também estarão presente me homena-
geando pelos 57 anos de jornalismo. 


